
o jogador Jailsen embarcou em surdina para /

o Rio de Janeiro na última segunda-feira
e já iniciou seus treinos no Botafogo, clube
que já conta com o goleiro Da Costa entre

-as altemativas para o campeonato naciorwl. -

Fred, por sua vez, está no Vasco (Pág. 8).

o TEMPO - Massa Fria: Em curso. Pressão
AtmosféricaMédia: 1006.3 milibares. Tem
peratura Média do dia: 27.3 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 89.5 por cento.
EstadoMédíodo Céu: Cumulus, Stratus, Ne
voeiros noturnos, de meio a encoberto. Esta
do médio do Tempo: Com chuvas rápidas e

passageiras no Planalto e instabilidades no

litoral. Tempo médio: Instável. Previsão: A.
Seixas Netto.

AUXÍLIO - em despacho com o Secretário
de Saúde, o Governador Colombo Salles
autorizou a liberação da importância de Cr $
50.000,00, beneficiando unidades hospita
lares do interior do Estado, e destinados a

custear o atendimento de casos sociais nas

respectivas regiões. Foram beneficiados o.

Hospital N.S. de Fátima, de Praia Grande, a
Sociedade Eunice Weaver e Educandário S.

_ Catarina, de Florianópolis e o Hospital Jonas
Ramos, de Caçador.

Florianópolis, Quarta-feira, 06 de Março de 1974 - Ano 58 - No. 17.504 - Edição de hoje 12 páginas - Cr$ 1,00

Crescimento econômico do
I

Estado foi de 16,9% em-73

Ao proferir a palestra inaugural na abertura do I Congresso de Prefeitos Municipais, o Governador Colombo Saltes anunciouontem que o crescimento econômico de Santa Catarina no decorrer de 1973 foi da
ordem de 169% sobre o do ano anterior,mantendo assim a performance estadual que coloca odesempenhorda economia catarinense acima da média nacional. O congresso prossegue hoje pela manhã no TAC (P.3).- , •
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Jailson está no

Rio ê já começou a

treinar no Botafogo

/

,Andreazz
�.

Muitas .substitucões
,

I

e pouco futebol
- entre Avai e Améri ca

Encerrando os seus preparativos para o nacional,
, I o Avaí empatou sem abertura do marcador na

noite de ontem em Joinville contra o América.
A partida tecnicamente foi fraca e a equipe
local foisuperior-e I;Ó não conseguiu a vitôrh '

devido a boa atuação do goleiro Joceti (Pág. 8).

-

Inaugura R-282
oMinistro Mário
Andreazza inaugurou às
16 horas de ontem o

trecho São Miguel do

Oeste-Joaçaba da BR-282,
numa cerimônia rápida
na qual dispensou-se de

fazer o discurso que
tinha preparado escrito,
limitando-se a fazer
a entrega da -rodovia

após um breve improviso.
Compareceram ao ato

o Governador Colombo
Salles e os prefeitos de
-todos os municípios
beneficiados com a

construção da rodovia.
Durante o seu improviso o
Ministro Mário Andreazza

estava visivelmente
emocionado. Cerca de uma
hora após ter chegado,

OMinistro foi rápido em suas palavras, mas não conseguiu esconder a sua emoção flo fazer 'a entrega ao tráfego daBR-282.. viajou a Porto Alegre (P. 3)..

,

Debaixo do
trapiche o

condomínio
da miséria

Oito pessoas, sendo cinco
mulheres e três

crianças, estão vivendo há

alguns dias sob o velho

trapiche abandonado
no aterro, nas proximidades
do prédio da antiga!
Alfândega. O local está

ganhando prestígio entre

a mendicância e tende a

se transformar num
infecto e sub-humano

Pouco a pouco os mendigos foram estabelecendo residências sob o trapiche do aterro. condomínio (Página 12).

Esco

Formado o

Gabinete
I _

de' Harold
Wilson

Seleção fez
ontem os

Corsetti

chega para
• •

mspecronar
. --

comumcaçoes,
o Ministro das Comunicações,

Sr. Higino Corsetti,
é esperado às 1.0 horas de

hoje em Itajaí, onde
inspecionará as obras que a

Cotesc realiza naquele
município. Amanhã ele estará

em Florianópolis, onde
vai acompanhar os trabalhos

de implantação do

PlanáDiretor do sistema
de telecomunicações

em Santa Catarina (Página 9).

a sfere à reve ia

• •

pruneiros
,. .

exerCICIOS
É de tendência esquerdista o

Gabinete britânico, formado
ontem pelo Primeiro-Ministro
Harold Wilson. Ontem mesmo

foram ordenadas

medidas imediatas para
enfrentar a crise econômica
mais grave já verificada

na Grã-Bretanha, desde a

Segunda Guerra Mundial.
Uma das primeiras providências
do novo Gabinete. será solucionar
a greve de 280mil mineiros (P. 2)

Sem a participação de Paulo
Cessr, do Flamengo, que deverá

se apresentar somente hoje,
todos os convocados da seleção

participaram ontem dos

exames médicos e dos testes de

avaliação física, junto
com os de flexibilidade e

velocidade. Carlos Alberto,
Ademir da Guia, Jairzinho e

Enéas foram os jogadores que
despertaram as maiores

preocupações dos médicos (P. 8).

Transferidos da E.B. Silveira de Souza para a E.T. Nereu Ramos, que pertence à rede privada e tem o ensino pago, seis turmas de alunos estão protestando contra a medida, que os apanhou de surpresa. (P. 12).
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Define-se cada vez mais o sen- �ui.i"a.,3o aeonomica uo trena- S..Ul prole, atraves CIO futuro, a

tido social da democracia brasi- Ihador assetalado: a acassibili- moradia própria, essencial à'!sta
leira, sob as diretrizes do Presi- dade à aquisição da casa própria, bilidade e ao desenvolvimento de
dente Emílio' Garrastazu Médici. am condições que favorecem até sua vida familiar.
Sucessivas providências do Go- lOS que percebem salários mfni- Está nisso, pois, uma incisiva
verno ao encontro do bem estar mos. marcante de peculiaridade \ do
do povo .. _ especificemartta do A política hebltaelonal até-ho- rrosso sistema democrático, em
modesto trabalhador brasileiro '- je executada através do Banco que, não por longas dissertações
têm sido postas em vigor, acen- Nacional de Heblteçêo não che- 'teõrico-filosóficcs, mas por obje
tuando s política social da Re'/o- gara a favorecer ;J grandé messe tiva e imediata aplicação de con

lução de 1964. dos que trabalham sob r3gime de vícções humanas, se concratizam
A integração nacional em ter- salário. E precisamente para sa- as obras de equilíbrio e ordem,

mos de estrita solidariedade hu- nar essa anomalia, decorrente �a social no Pais. A demagogia não
•

mana, consultando' mesmo o es- incepacidade . dos salários para tem vez, em .tal caso, qu� não se

pfrito da formação da sociedade dispensar recursos ao pagamento presta evidentemente a encareoer

brasileira, reconciliara os pendo- dos empréstimos, é que o ·novo a iniciative, mas a servir, de fato,
res de nossa e\(olução .com os Plano de Habi1ação Poputar, Ien- a causa da hermoníe, tnterna do
ideaiS do desenvotvimento do çado pelo Presidente da RepClbli· Brasil, fomentando a prosperida
País. A Segurança dos trabalha- ca, encontrou s�lbção, prevendo de popular e fortalecendo a soli·
dores e de sua prole, abrindo-lhes a construção de dois milhões de dariedade nacional. '

perspectivas de tranquilidade casas populares e preconizando, Reconheça-se, portento, açima
econõmíca na velhice ou l\Ia inati- paa o resgate dos respectivos de tudo, a firmeza duma diretriz
vidade, dignifica}la política bra- empréstimos de finalidade hàli- votada ii imprimir no curso do
sileira o trabalho e o exalça como tacional, as prestações mais bai- desenvolvimento nacional, o sen
mérito' cívico � que o Estado. xas, como venham a ser as de 35 tido providencial de. nossa voea-
confere amparo e consagração.' cruzeiros mensais.' ção para a convivência. demoerá-
A esse' respeito, cumpra tem- Consegue esse objetivo repa- tica, sem preconceitos ,ou discri-

brar . que tem sido o Presidente rando os rigores das taxas de ju� min8ÇÕes entre quantos, nascidos
Médici um benemérito, revelmdo ros, que o Plano de Habitação no Brasil, OU vindos para o Br.il
o prôprio discernimento das ten- Popular lançado pelo com a� intenção de colcborar -no
dências da civil.ização humana e, Presidente Médici reduz a pra- esforço do País, estejam ampara
mais frisantemente, as realidades' PQrçôes médias, nunca superiores dos pelas nossas leis.e partilhem
brasileiras. A - �osentadoria do a quatro por cento ao ano; Po- realmente de nossas aspirações ao
trabalhidor ruralse inclui entre Çlendo pagar mensalmente, a títu- progresso.
as mais oportunas medidas políti- lo de prestação de compra - e ' � casa pr6pria, agora facultada
co sociais do Governo, no rumo não mais de pesado aluguel -·im· aos trabalhadores em geral. cons
da integração popular do Brasil. portância não maior de 35 cru- ti1Ui mais um resultado da exata

Agora, vem a público, trazida pe- zeiros, o trabalhador que recebe in�rpretação histórica que é im
Ia palavra do Presidente, nova salário. mínimo estará em situa- perioso ajustar às tendências de

"Um problema de cultura", poderia responder ai- modalidade de assistência e tran- ção de adquirir e garantir para a
.

nossa evolução social.
guém,

- conformado com o fato de que muitos, dentre ' .

.

(
�----------------------------------------------------------------------�--------------------�

nós, ainda não conseguiram sair das primeiras letras. Mas
não há justificativa aceitável para esse mundo se enterrar

sob tecnologia, sufocando as primeiras florações de uma
cultura humanista que poderia, se convenientemente cul

tivada, trazer-nos senão soluções, caminhos mais eficien
tes para a vida do homem, vida cada vez mais em co- .

-, mum: Cada vez' mais obrigado a um contato ainda maior
. com o semelhante, dia a dia, mais numeroso numapro-
gressão geométrica assustadora.

.

Mas não há de ser nada. Vai ser é um tremendo bara-
to. A agressividade, um "sinal dos tempos", poderá ser

encontrada em cada esquina. 10' cara - daqui a algum
tempo - vai ser como a anta (personagem do Jaguar, no'

.

jornal O Pasquim) guardadas algumas.proporções: "dãã,
eu só sei perfurar cartão e tenho um carro e dois pares de
tênis': Pronto aí está 'todo o acervo do conhecimento do
homem do futuro e todo o seu elenco de assuntos para.

.

um bate-papo. Claro que estou exagerando e generalizan-
do. Mas interessaria a' um7iomém formado . para
fazer uma coisa, tecnicamente, sem "empecilhos huma

nisticos", sem 'coisas "dispensáveis" para o seu curso, o

delicado e abstrato problema do relacionamento huma

no? Talvez tome conhecimento do problema, se tiver

algo para vender. Então usará um estímulo eficaz e mu

dará convenientemente os hábitos dos fregueses poten-
ciais. E fica por aí toda a preocupação.

.

Entender as pessoas. Ir ao fundo de cada olhar. Acei

tar as pessoas como são. Fazer alguma coisa para que
tudo não desapareça sob um manto de silêncio. Que é o

que acontece quando encontramos qualquer idéia dife
rente da nossa, qualquer pensament{J novo ou. velho. Ou

silenciamos o "intruso" ou, caso ele seja mais "forte"
silenciamos nós.

/

ii mufa'derretida
Entender as pessoas. Aceitá-las como são. Com suas

loucuras e tristezas, suas engrossadas e fixações. Émuito

difícil, Ouvir dizer.de um rapaz que conseguiu entender
as pessoas, aceitá-las. Ora, pela nossa lógica de todo dia
um sujeito assim só pode ser louco ou estar muito louco.
E foi o que fizeram, jogaram-no numa cliniea para "recu

perar" a cuca. São objetos estranhos, as pessoas. Não
sendo fabricadas em séries (a despeito de algumas tenta
tivas, que não passam de quadruplos e muito raramente

quintuplos) as pessoas tendem a ser diferentes. Não sen

do animais comuns, as pessoas agravam ainda mais o fato
de ser diferentes, porque pensam ; e repensam efalam e

dizem coisa com coisa, 'etc. e tal'
'

Tenho visto pessoas que Jazem as coisas mais incrí

veis. Tenho lido de pessoas que inventaram coisas as mais
doidas. MílS as pessoas - acho - acreditam que já se

conhecem suficientemente. Que já solucionaram, todos

os seus problemas, ou quase. Isso não tem nada de mal,
afinal cada um acredita naquilo que quer acreditar. E eu

não tenho nada com isso, mas a gente vê tantas pessoas
se desentendendo simplesmente por não Saberem se en

tender. A gente vê tanta bobagem sendo colocada como
, 'antagonismo visceral", "incompatibilidade absoluta"
ou "ínfimas perspectivas de contato", que começa a

acreditar na loucura dos que tentam, remando contra a

maré, entender as pessoas, aceitá-las como elas sãó.
,

Tantos e tantos. problemas ainda existem que - não
sei não - muito tempo útil parecer estar sendo gasto
com coisas menos importantes. São pais e filhos que se
perdem em desentendimentos ou infantis ou senis. Pes
soas que vivem artificialmente, criando cascas ao. redor.
E as neuroses do nosso tempo, cada vez mais "prestigia
das"; com as loucuras cada vez mais estimuladas por
perigos eminentes de catástrofes e bombas.e atos impen
sados dos grandes deste mundo. O homem não se relacio
na mais ou se relaciona mal? O que está havendoi Nas
televisões tentativas de respostas a essas perguntas causa
riam bocejos nos telespectadores. Já iI escolha do calouro

exportação no Chacrinha merece toda a atenção.

E o di{lbo do diálogo? São tudo palavras, conceitos,
·imagens abstratas que ri ninguém interessam O impor
tante é poder. O -importante i não estar nem ai. O im

portante é falar "qualé"? tás purfa, tua mura derreteu ô

meu. Sem essa de papo físico, o negócio éfora da maté

ria, entendeu, é' no alto, astral bicho, transa de entender
o outro é na base da Inana Yoga, Zen, pelaímalandro".
Não sei de nada, não quero saber de nada. Meu negó

do é largar uns grilinhos para aliviar um poUco a cons

ciência. Se alguém chegou aonde eu gostaria que chegas
se, tá legal. Já é um pnmeiro passo entender o quê que tá

falando alguém que tá falando sobre entender as pessoas.

...Cesar Valente
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O' trabalhador e a casa própria

o condomínio do trapiche <.
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Agenda
Mauro Mota

NICOMEDES - A Academia Per- do Recife, onde, isso ele não disse, mas
nambucana de Letras recebeu ontem o os contemporâneos recordam, 'fez-se
dlsembargador e professor Alves Pe- -

um líder entre os colegas e (j estudante .

drosa, do Tribunal de Justiça de Santa com a categoria a entremqstrar.ornes-
Catarina e da Faculdade de Direito de tre de Direito que seria rnais tarde.
Florianópolis. Ele fora somente ver o' , Conheci esse ftlho de-'Hmbaúba no

prédio, aquela "jóia" da arquitetura, Ginãsio do Recife e dele recebi os pri-
neoclãssica do Recife no século XIX. meiros e inesquecíveis estímulos literã-
Mas, coincidindo a hor a da visita 'com rios. Havia rio colégio o Riachuelo Fu-
ai da sessão, na sessão foi recebi�o com tebol Clube, que tinha Alves Pedrosa,
as ditas honras da Casa. Bom esse iro- - então Severino Nicomedes ou simples-
previsto, porque, depois de sapdado, mente Nicomedes, como presidente,

. Alves Pedrosa, "despreparado" coxp.o mas presiclent� atuante, que levava o

disse estar, em vez de qualquer discur- clube, não só a "urna posição destaca�
so f9rmal, deixou e gravado para qs ar- da, de completo domínio sobre a pelo-
quivos, um dtlPoímento humanissimo ta, nos encontros futebolísticos com as

e vivo sobre as suas oi'ígen� pernam- agremiações congêneres", como falava
bucanas, a sua formaçãO cultural aqui,- o censor Caltano José da Silva: ainda a

p seu tempo da Faculdade de Direito um funcionamento extraesportivo, o

de grêmio cívico .e literário. Pois bem,
Nícomedes elegeu-me orador do Ria
chuelo e corrigia tanto e com tanto

gosto, os meus discursos; ensinando
-me - o proveito para mim era maior
do que o da aula de Português - a

lidar com as palavras, que, em meu be
nefício, fazia verdadeiro trabalho de
reelaborati�o. Numa come rooração do
onze de junho, esse trabalho foi total:
Nicomenes botou ' de lado o meu ori

ginal e - expressão também de Cail·
tano - "manifestou-se peremptório":

- Este (q discurso) tenho de escre

ver todo.
Deu uma caprichada em regra, le

vou-me ao brilho oratório. (Transcrito
do Diário de Pernambuco do dia
21.02.74)'

'.
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Sul, respectivamente - fator

que, no mínimo,· cancelaria a

viagem do Sr. PetrôlUo Portela a

esses Estados, por falta do que
fazer.

nistério. Os srs. Reis Veloso e'

General João Batista Figueiredo
permancem, como já divulgado,
a serviço do novo governo. Até

agora, o único aparentemente
desempregado é o sr. Antonio
Delfim Netto, que possui ape
nas a sua cátedra na Universida
de de São Paulo, onde voltará a

lecionar "Economia Brasileira".
Contudo, os "experts" em mer

cado de trabalho para ex-Minis
tros são unânimes em afumar

que, quando começarem a cho
ver as ofertas, o atual Ministro
da Fazenda Será literalmente

afogado, tantas e tão irrecusá
veis aparecerão.

dade realizou-se ou não ontem

jíela manhã no Teatro Álvaro
de Carvalho. Na verdade, à en

trada do TAC havia duas mesas

com alguns exemplares da pu

blicação. Afora este indício, na
rui mais. Os convidados iam che

gando, ganhavam a platéia e

passavam ii entender ainda me

nos, pois nela se realizava o

<bngresso de Prefeitos. Final·
mente, o Secretário Hoyedo
Gouveia Lins disse algumas pa
lavras a respeito d a publicação
- da !lual, por sinal, é autor de
um dos tex tos - e o pessoal to
do pegou o boné e foi emborlL

Uma pena, porque' logo depois
foi exibido um excelente audio-
·-visual da Agência Image, que
também prod�ziu "Santa Cata·
rina, Terra e Gente", uma obra

que estava fazendo fálta. Como
falta continua fazendo um lan
çamento à altura da magnífica·
empreitada.

Sucessão

Fontes bem. informadas es

tão admitindo que as viagens da
Missão Petrônio .Portela, aguar
dadas com pompa e circunstân
cia, tl!lvez nem venham a ser

realizadas. Estas mesmas fontes
afirmam que o equacionamento
da sucessão "está sendo realiza-

. do com base nos contactos que
o Presidente da Arena vem man

tendo com todos os setores po
líticos dos Estados e pelos quais
forma o quadro que tem levado

periodicaménte ao futuro Presi·
dente da República." Por outro

lado, se tem como praticamen te
certa as indicações dos srs. Pau
lo Egídio, Jaime Canet Junior,
Aureliano Chaves, Alexandre
Costa (senador) e Tarso Dutra

para os governes dos Estados de'
São Paulo, Paraná, Minas Ge

rais,'Maranhã e Rio Grande do

o futuro

Dos Ministros que deixam o

posto no próximo dia 15, sabe
-se que o Chanceler Mario Gib
son Barboza vai ocupar a Em
baixada do Brasil na Espanha; o
sr. Higino Corsetti ocupará a di
retoria de uma empresa de tele

comunicações; o sr. Mário An·
dreazza já foi convidado para
dirigir uma empresa de seguros;

.

o general Carlos Alberto Fon·

toura já rece beu o "agre
emen t

" do gov,erno português,
junto ao qual será embaixador;
o sr. Machado de Lemos volta à,
secretaria da Saúde, em São
Paulo, de onde saiu para o Mi·

Lançamento?
. Os convidados para o la.nça

mento de ':Santa Catarina, Ter
ra e Gente'" ainda estão curtin
do a dúvida sobre se tal soleni-

Prefeitos reunidos.

.\

Instaladoontem, nesta Capital; o 1 Congresso de Prefeitos do
Estado de Santa Catarina, iniciativa da Associação dos

Municipios, vem realmente ao encontro de evidentes interesses

das administrações municipais. Prestigia-o ·'0 Governador

Colombo sanes; por intermédio do Secretário do Governo, onde
o respectivo titular, -Dr. Orlando Bértoli, vem, desde há algum
tempo, coordenando a programaçãodos trabalhos.

Do temário das conferências que serão ouvidas no plenário do
Congresso ressalta' o objetivo de orientação das atividades

administrativas dos municlpios, a fim de enquadrá-las em

normas de planejamento e encaminhá-las, tanto quanto

possivel, para uma visão integrada dOII peoblemas catarinenses:
O Governador do Estado abrirá a série. de conferência.

dissertando sobre o Planejamento Administrativo Estadual.
Secretários de Estado também falarão, em palestras' diárias;
sobre assuntos das respectivas áreas administrativas, bem como

os diretores de serviços públicos do Estado farão exposições
acerca dos setores que lhes estão confiados. .

Em princilpio, reuniões dessa natureza são louváveispelo que
representam na sua finalidade de coordenação das atividades
administrativas sob esquema que, sempre que possivel, se entrose
com a Ação Catarinense de Desenvolvimento, evitando a

dispersão de recursos e visando a um sentido de integração de

esforços e meios na solução de problemas comuns as regiões.
Questões de educação popular, saúde, abastecimento de água,
energia elétrica, .saneamento, comunicações, segurança nacional,
ensino superior, assistência social,' desenvolvimento
micro-regional e outras terão lugar entre as teses que serão
tratadas.

Mas, sobretudo, é de salientar o que significa, para um

conhecimento panorâmico das necessidades regionais do Estado,
a presença dos Prefeitos, que naturalmente aproveitarão
sugesl'aes e conhecimentos especiais a serem aplicados nos seus

municipios. O I Congresso de Prefeitos do Estado de Santa

Catarina terá, pois..a sua elevada razão de ser, na oportunidade
em que se devem unir vontades, sob intenção solidária, para
alcançar as grandes metas administrativas do Estado.

, A politica de assistência aos munictpios, elogiável a todos os
respeitos, veio atenuar os embaraços contraos quais se debatiam

as administrações das pequenas comunas, possibilitando-lhes a

fuga ao insulamento a que os condenavam as circunstâncias e

limitações geográficas inafastáveis. Fortalecidos nos seus

orçamentos, já agora não lhes será impossivel a realização de

iniciativas que lhes assegurem o crescimento e a melhoria de

condições de bem estar as populações;
Todavia, em muitos CilSOS, terá de ser particularmente

benéfica .a orientação administrativa que permita tis
administrações municipais maiores rendimentos à assistência
financeira. que se lhes destina. Já nisso a permuta de

consideraçaes e idéias, em reuniões como aque ora se realiza em

Florianàpolis, é extraordinariamente vantajosa. Mas em

quaisquer dos seus aspectos o Congresso de Prefeitos trará

beneficios a" administração, .escíarecendo e' sugerindo
procedimentos e sobretudo subordinando as iniciativas

municipais a planejamento racional e objetivo.
'

6ustavo Neves
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NOVA DIRETORIA'

Servimo-nos .do presente para informar que em reu

nião de Assembléia Geral realizada no dia 3 do corrente,
foi eleita e empossada a Diretoria do Conselho Comuni
tário do Núcleo Habitacional do Bairro Bela Vista;com
mandato de 4 anos cuja constituição é a seguinte: Presi
dente: José Luiz dos Santos; Vice-Presidente: Walmor
Vilela; 20. Vice-presidente: Deni Euclydes da Silva; 30.
Vice-Presidente: Itamar da Silva; 10. secretário: Carlos
'Tcmaz Meyer Peressoni; 20. secretário: Germano Romã-·
rio de Souza; 10. tesoureiro: Edite Fink de Souza; 20.
tesoureiro: Isabel Machado; Orador: Alcides Alexandr�;
Relações Públicas: Ailton Antônio Pereira; Conselho FiS
cal: Hanz Gunter, Nilda Neves de Souza, Stela Maria de
Souz a Pereira, Paulo Robetto da Silvlj. e Antônio Vitor
de Melo Lubi e Conselho Consultivo: Eduardo Trilha,
Carlos Alberto Machado, Maria Gessi Peressoni e Luiz
Carlos de Souza.
Cordialmente - Carlos Tomaz Meyer Peressoni - 10.

. secretário.

CARNAVAL
Dizem que o carnaval de florianópolis é um dos me

lhores do País, n(l) entanto, o Jornal do Brasil do dia 27,
publicou notícias dos movimentos carnavalescos de 13
Estados, e não fez a menor referência ao nosso carnaval.
Será descaso do JB com relação ao Estado de Santa Ca
tarina, ou"'serã omissão do seu correspondente nesta Ca�
pital? ... ou serã que porque pretendemos dar ao nosso
Carnaval um destaque que ele não merece. Eis uma coisa

que eu gostaria de saber.
João Juiz de Freitas - Centro

RRÓSPERA
Atitude das mais infelizes a do Próspera de Criciúma

em criar problemas parlf o empréstimo dos jogadores
Paulo Garça e Lourival ao AvaL O time da Capital pre
tende a integração db futebol catarinens,e e logo vai en·
'contrar obstãculos no simpático clube de· Criciúrria.

.

Aproveito para cumprimentar as 'diretorias do América e
.

Caxias de Joinville que logo entenderam os objetivos do

maior clube de Santa Catarina.
Gerson de Freitas Filho -- Estreito .

BAIRROS
Meus parabéns ao O ESTADO pela magnífica cober

tura que dã aos acontecimentos principais de Santa Cata
rina, a integração dos catarinenses. Só lamento a pouca
cobertura que o jornal dã ads bairros da Capital. O ES
TADO deveria promover uma maior integração entre os

diversos. bairros da Capital, estimulando a criação de
Conselhos Comunitários torneios esportivos, concursos
culturais e outras promoções. \

José Arruda Pais - Saco dos Umões.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



No primeiro dia da Rio
Niterói, - dois acidentes
A entrega ao í..ráfego ontem, da ponte Rio-Niterói foi

feita em ambiente de festa com os veículos
embandeirados e .buzinando du�ante o percurso. Pela
manhã, houve dOIS pequenos acidentes: um caminhão
quase pega fogo � um outro furou dois pneu�. O
primeiro en�ano fOI de um motorista já idoso que vinha
�e PetrópolIS da Copacabana, entrou errado no acesso e

só foi parar na Praça do Pedãgio, em Niterói.
Para o motorista 'de caminhão José Guilherme a

travessia não foi histó�ica: �le chegou no acesso às �O
horas de ant�on!e� fOI o prlmeiro da ma de espera, n�o
dormiu a. noíte inteíra, nao comeu ou bebeu nada e as

6h04min de ontem, quando foi aberto o tráfego, os 70
veículos que também aguardavam na fila o

ultrapassaram.
O segundo carro a chegar na fila de espera, foi o. táxi

GB-TB 1975, um Volks duas portas dirigido por Hilton
Antônio Aquino. � Ele chegou - meia hora depois do
caminhão e trazia uma grande bandeira doBrasil.

Ele trabalha na' praça há apenas seis meses, era

comercíárío antes e ó carro é próprio. Quanto ao porquê
do desejo de �er "um pioneiro da ponte", explicou de
maneira bem SImples: _

- Eu moro no morro de São Roque e da janela do
meu apartamento acompanhei as obras diariamente e

cismei que seria o prpneiro a passar por ela. Sou o

segundo da fila, mas também está bom. -_
Pela madrugada continuaram a chegar mais veículos,

alguns com rapazes e moças de bermudas, garrafas de
cerveja nas

- mãos, 'bandeiras de clubes de futebol,
serpentinas enroladas ou fitas adesivas na carroceria. E
outros como um caminhão de "Churros Del Uruguay".
Às 5 horas da manhã, 70 veículos aguardavam na fila a

hora da travessia.
OS ACIDENTES

A travessia da ponte já se tornava urna rotina, quando
às 7h25min surgiu a notícia do primeiro acidente no vão
central: uma camioneta da Patrulha Rodoviária saiu às
pressas e todos atrás.

O caminhão chapa NT-4011, de São Bernardo do
-

Campo, que transportava um Maverik, uma Pick-Up e

um Jipe ainda estava envolto em fumaça e seu motorista
Nestor Santos e o ajudante Nilton Taranto explicavam

_ que tinha havido um curto circuito e o veículo pegara
fogo. Para apagá-lo, usaram os extintores dos carros

nov_os que transportavam.
-

_

As 9h5Omin um outro acidente: os dois pneus
traseiros

-

do caminhão HG-1256, que transportava
batatas, estouraram e parte da carga caiu, (dois sacos de
batatas caíram no mar).

Até as 12 horas o tráfego foi normal, sem

congestionamento e pelo posto de pedágio passaram, nos
dois sentidos, 7.696 veículos: 6.808 de passeio, 70
motos, 399 ônibus e caminhões e 419 carros oficiais
(estes -stão isentos de pedágio).

Do lado de Niterói, foi dona JussaraMoreira Barbosa,
mulher do secretârio-geral do Ministério dos Transportes,
coronel Ajax, a primeira pessoa a utilizar o posto de

pedágio da ponte Rio-Niterói, às 6 horas, depois de

passar à frente de uma fila de carros que se formara na

noite anterior, encabeçada pelo jipe de placa
BG-3706,sde Maricá, que aguardava para si o privilégio.
A motorista, que dirigia o volkswagen 'azul-claro de

placa FB-5208, da Guanabara, passou de Niterói para o

Rio pela oitava cabine de cobrança e recebeu o ticket das
-

mãos trêmulas da funcionária - Helen Estebanet,
afirmando que o entregaria ao Ministro Mário Andreazza

para que fosse colocado ao lado de uma fotografia da
ponte.
ABERTURA OFICIAL
A obra foi aberta oficialmente ao tráfego de forma

bem brasile ira, não faltando na ma de carros que
começou a

-

se formar na rampa da alameda São
Boaventura, na noite de segunda-feira, representantes da
torcida do Flamengo em Niterói -Flatuante - vestidos
com camisas do clube e com a bandeira rubronegra sobre

-

o carro, - que junto co m os demais improvisaram
brincadeiras para espantar o sono durante amadrugada.

O primeiro ônibus interestadual a trafegar na ponte
foi o de número 587 da Viação Itapemirirn, que faz a

linha Rio-Vitória. Ele saiu da Rodoviária Novo Rio, às
7h30min, transportan do 27 passageiros. Além des t a
linha, quatro outras da mesma empresa começaram
também a operar através da ponte com uma redução
no preço das passagens.

- Apesar de cada ônibus pagar Cr$ 20 de pedágio,
que é diluído no preço de cada passagem, as tarifas
sofreram uma redução. Na linha Rio-Vitória a passagem
comum custava Cr$ 31,15 e passou a Cr$ 27,35. A do
carrõ-leíto era de Cr$ 62,30 e foi para Cr$ 54,70. Na
Rio-Colatina, de Cr$ 38,07 para Cr$ 34,59. Na
Vitória-São Paulo o preço da passagem comum foi
reduzido de Cr$ 52,32 para Cr$ 49,92. A do carro-Ieito
passou de Cr$ 104,64 para Cr$ 99,84. Na
Rio-Guarapari, de Cr$ 29,29 para Cr$ 25,31. A
red ução da tarifa deverá ser determinada amanhã.

Desde ontem, a STBG - Serviço de Transporte da
Baía de Guanabara - suprimiu o serviço de barcaças para
trfnsporte de veículos entre Rio e Niterói no período da
noite, e até o dia 30 deste mês o transporte deverá
terminar definitivamente.

Vista do alto, em helicóptero, a ponte Rio-Niterói se
mostra isolada com suas rampas e v i adutos de acesso,
como um conjunto viário bem planejado e de trânsito
fácil e rápido mas, a partir do momento em que a este

quadro ideal se somam as áreas vizinhas aos
_
seus

extremos nas duas cidades a situação muda
completamente de figura, pois ainda não existem as vias

adequadas que permitam a continuação do fluxo do
tráfego.

,

•

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÓES

DECISOESDO TRIBUNAL DEJUSTIÇA
A- Terceira Câmara Civil em sessão de 04.03.74,julgou os

seguintes processos: _

APELAÇÓES CtVEIS
No.9.58l - CHAPECÚ - Apte, Osório Pedroso da Silva.

Apdo. Domingos Ansolin. Rei. Des. Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão, publicado na

sessão.
No. 9.606 - TURVO - Apte. Adernar Irineu Gomes.

Apdo. Anibal �e�o.•�eI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. 'Unamme .

APELAÇOESDE DESQUITE
No. 4.318 - LAGES - Apte. Dr.' Juiz de Direito da la.

Vara Cível, ex-officio, Apdos, Bertino Chíquetti e Helena
Dorotéia Küster Chiquetti. ReI. Des, Geraldo Salles -

"Converteram o julgamento em diligência. Unânime".
No. 4.365 - BLUMENAU - Apte. Dr. Juiz de Direito da

2:i. Vara Cível, ex-officio, Apdos. Hilbert Gnewuch e Isaura
Francisca Gnewuch. Rei. Des. Geraldo Salles - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No, 4.381 - TANGARÂ - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-offtcio, Apdos. Viva!dino Antunes e Arnilda Pereira
Antunes. ReI. Des. Geraldo Salles - "Negaram provímentc..
Unânime". Acórdão publicado na sessão, •

AGRA VO DE INSTRUMENTO
No; 636 - CHAPECO - Agrte, Irmãos De Marco & Cia.

Agrdo. João Barp, Rei. Des. Reynaldo Alves - "Converteram
o julgamento em diligência. Unânime". Acórdão publicado na

sessão.
Zenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

O Ministro Jarbas Passari
nho, despedindo-se da Pasta da
Educação, foi homenageado
ontem, no Rio, pelo Conselho
Federal de Cultu ra, numa ses

são rápida e de discursos pe
quenos. O presidente do Con
selho, Raimundo Moniz de
Aragão, louvou no coronel
Passarinho "a lealdade, a cor

reção e a independência".
Agradecendo, o Ministro disse
que o Conselho colocou sua

inteligência e conhecimento a

serviço do bem da Nação.
Disse Moniz de Aragão, em

tom informal, que o ministro
Passarinho tinha- o respeito do
Conselho, e citou Soljenitsin e

seu livro "Arquipélago Gulag"

para dizer que o coronel tinha

atingido o ideal sonhado pelo
escritor banido da União So
viética, de "bondade, verdade-

e beleza".
-

Agradecendo, Passarinho
relembrou sua atuação 'durante _

os 10 anos da revolução, desde
que foi governador do Pará até
chegar a ministro da Educa

ção, histo riando também suas

relações com o CFC. "Quero
agradecer a tolerância do Con
selho Federal de Cult ura em

me aceitar em seu meio, fazen
do com que eu passasse

-

da

expectativa à participação, to
mado talvez por uma espécie
de feitiçaria que eu não pode-

�

rei explicar muito bem como

----------------------------------------------------------------�---------I �aci� 1 � -----------------------------U�C���lA�-�Y�U-----v.--����.-u._��ç_o_o_e_l_97_4_-__�_��_·_na_,;

CFC e Passarinho: elogios
e abraços na despedida

se manifestou. Agora, vou fa
zer um exame de consciênc li
porque é possível que o poder
tenha me depravado. Kissinger
admitiu para umjornalista que
lhe perguntou a razão de seu

sucesso com as mulheres, que
o poder é afrodisíaco. Não me
sinto nem jovem nem velho.
Tomo como lisonja me chama
rem de jovem, e me sinto
insultado qua ndo me chamam
de velho".

Ao final da sessão, o coro

nel Jarbas Passarinho foi de
moradame nte abraçado por
todos os conselheiros, -aos

quais agradeciaso apoio en

quanto Ministro,

Ministros só podem revelar

programas depois do dia J5
Os ministros do futuro Go

verno semente a partir do dia

quinze de março é que pode
rão falar sobre a programação
de cada Pasta, obedecendo,
assim, determinação do pró
prio general Geisel.

Todos ministro. que se

avistam com o futuro Presi
dente se limitam a afirmar
apenas que discutiram estudos
e não arriscam dar maiores
informes, a não ser o ministro

Nei Braga, da Educação, que
mesmo antes de ser anuncia
do oficialmente revelou algu
mas metas no ensino supe
rior.

A rigidez da recomendação
do _ general Geisel, pode ser

co nfirmada, pelas declara
ções, ontem ao deixar seu

gabinete, do futuro Ministro
da Saúde, o médico-sanitarista
Paulo de Almeida Machado

que, abordado pelos jornalistas
afirmou: "Ainda não é hora de

falar, é hora de pensar, medi

tar, planejar, para depois co-

<rneçar a trabalhar".

Não só os ministros do
futuro Governo têm esse com

portamento, mas os assessores

principais, com exceção do
c Oronel Moraes Rego, até há
pouco 'tempo designado porta
voz do Presidente eleito.

Novo projeto de' tratamento
do lixo na grande São Paulo

O projeto sobre trata
mento de lixo para a área
sudeste da Grande São
Paulo, que compreende os

municípios do ABC - San
to André, São Bernardo,

lise, coleta e exame do lixo
já foi terminada e a forma
correta de disposição final
será adotada após a c on

clusão da úl tima fase,
através do sistemasde pro
cessamento de dados.

São Caetano, Diadema,
Mauá, Ribeirão Pires e Rio
Grande da Serra - deve ser

concluído no início de
abril. Toda a fase de pes
quisa da composição, anã-

A informação f-oi pres
tada ao secretário do Pla
nejamento, professor Sér
gio Zaccarelli, pelo diretor
do Gegran, João Pr i ester

Pimenta. O - Estado, preo
cupado com a destinação
final do lixo, cuja disposi
ção inadequada acarreta

poluição do ar, do solo, da
água e destruição tia vege-

l,
tação, estabeleceu um con

vênio entre as prefeituras
do ABC

-

e a secretaria do
Planejamento, através do;
Gegran, tendo este sido
autorizado a realizar estu

dos.

ENGENHEIRO
L I NCK SIA - Equipamentos Rodoviários c Industriais, Filial

Florianópolis; deseja admitir Engenheiro Mecânico, para chefiar seu

Departamento Técnico em Santa Catarina.

EXIGE OFERECE

Idade até 30 anos.

Dedicação Exclusiva

Boa Apresentação.

Semana de cinco dias

Ótimo salário

Bom ambiente de trabalho.

Vontade de progredir Cursos de Especialização.
Os interessados deverão comparecer à rua Sete de Setembro, 11

munidos de uma foto 3x4 e documentos de praxe e tratar com o sr,'

Pedro Madalena.

perspectivas.
AS RENINDICAÇÓES j

As reinvidicações aprovadas na proposta
conciliatória foram sete no seu total e duas
outras foram apenas recom endadas. As
concedidas: a - Reajuste salarial de 18% a

partir de 2 de abril próximo. b - O mesmo

aumento aos empregados admitidos a partir
da vigência do reajuste - 2 de abril de
1974. As empresas constituídas após- esta
data pagarão o

-

aumento salarial a seus

trabalhadores, a razão de 1/12 por mês de
serviço; c Salário normativo de
Cr$ 368,16 para os empregados durante a

vigência do reajuste; d - Fornecimento
obrigatório de comprovante de pagamento
com a discriminação das importâncias pa
gas' e descontos efetuados, contendo a

identific a ção da empresa; e - Forneci
mento obrigatório de uniforme sem qual
quer ônus ao empregado, quando exigido
pela empresa; f - Pagamento a partir de 2
de abril de 1974; g - Desconto de
Cr$ 10,00 dos empregados associados ou

não dos sindicatos para a ampliação de seus

serviços médicos assistenciais.

As duas reivindicações não concedidas,
mas recomendadas são: a - Qu� as empre
sas procurem facilitar aos empregaúos estu

dantes, sempre que _ possível, uma jornada
de trabalho que não sofra alterações que
venham a impedir ou dificultar sua fre
quência escolar. b - Que as empresas
procurem facilitar, sempre que possível em
função da causa de cada situação concreta,
a entrega ou a afixação em seus quadros de
avisos e comunicados expedidos pelos sin
dicatos que representam seus empregados.

Metalúrgicos de São Paulo
ganham dissídio no TRT

EDITAL DE CONVOCAÇAO
Pelo presente Edital, ficam convo'cados os candidatos abaixo relacionado,

classificados nos concursos de: Servente, Bedel e Vigia da Secretaria da Educação, a
comparecerem no ITAG, sito à rua Visconde de Ouro Preto no. 87, em

Florianópolis, do dia 07 ao dia 15 de março no perfodo compreendido entre 14:00
e 18:00 horas, para procederem a Escolha de Vagas.

- Concurso de Serventes: Edi Rosa Luiz, Maria Bern'dete Rachadel, Adelmo
Rocha de Andrade, Osvaldo Gonçalves de Souza, José Martins, Maria Lucia

Bosqueto, Catarina Schmidt Pioner, Elizabeth Silva Santos, Nilda Dorvalina Abreu,
Ivone Berriabé Zanlucas, Erotides de Freitas Andrade, Maria da Glória Teixeira,
Welma Maria Martins, José Olavo Martins, Nedi da Silva, Angelina da Silva Effting,
Gecelia Voltolini Michalski� Olga Anastácio, Juarez Nelita da Cunha, Moacir Tomaz
de Oliveira, Ivoniria Maria P. de Souza, Gecelia Voltolini Michalski, Olgé! Anastácio,
Juarez Souza, Alzira Bueno Pereira, Ligia Maria Lemos Moehler, Osmarina Eliete T.
Garcia Neis, Nelson Oscar Camisão, Maria Adelaide Eleete T. Garcia Neis, Nelson
Oscar Camisi\o, Maria Adelaide Cacorino, Nelsina Nienkoetter, Djalma Conceição
Machado, Amirton Mário Moresco e Ana Bernadete Goulart.

Concurso de Bedel: Osvaldo Gonçalves de Souza, Osmar Laércio Ouricles, Paulo
Nascimento Limas, José S. da Silva Medeiros, Josué Lemos Roussenq, Pedro Paulo
de Medeiros, Gessi Jair Dutra, Francisco Libanio da Silva, Jaime Poizi Eduardo,
Davi Francisco Prazeres, José Carlos Henrique Maria, Antônio Manoel de Souza,
Juraci Catéltina Rech, Maria de Lourdes Martias, Joaquina Mattos, Mário Cesar de

Andrade, Isaias João Araújo, Edite Maria Xavier, AI'fredo Ferreira Luz, Júlio Cesar

Carpes, Dalva Rosa, Maria Helena Cardoso, José Souza, Luis Carlos Fernandes,
Maria Cristina Apolinário, Rogério de Souza, Noeli Maria Marchioro, Maria EmWa
A. Sobrinha, Joel Cor�eiro Filho, Hilma Nunes, Elizabeth da Rocha e Suede Maria
da Silva.

Concurso de Vigia.' Francisco Rosa, Lu iz Carlos M. dos Santos, Carlos Aguiar
Rita, Jair Miro Cardoso, Luiz Manoel de Souza, Edemar Nilton Reitz, José Manoel
de Espíndola Filho, Osmar Coelho, Daniel Antônio da Silva, Rogério José da Silva,
Luzair Lauro Martins, Luiz Carlos Schiochet, Edlin Schlosser, Pedro Antônio da

Costa, Orivaldo Rossi.

PROF. CARLOS PASSONI JUNIOR
Diretor do ITAG

A casa é sua.

Os 350 mil metalúrgicos do Estado de
São Paulo conseguiram um aumento de
18%, através de acordo entre seus 34
síndicato s e os 19 sindicatos patr nais de
14 mil indústrias, ontem à tarde, no TRT.
O reajuste pedido era de 25%, enquanto
as empresas estavam dispostas a pagar
apenas 16,44%, com base na atual política
salarial do Governo.

É a primeira vez, nos últimos 13 anos,
que as duas partes entram em acor.do e o

aumento vigorará a partir de 2 de abril
próximo. Enquanto os patronais ressalta
ram que a acei t ação do salário normativo
"constitui uma exceção decorrente- da atual
c onjuntura, não significando a abdicação
de seu ponto de vista, os trabalhadores
aceitaram a decisão mas expressaram que
isto não significa que estejam de acordo
com a política salarial vigente".

A proposta do acordo foi recomendada
pelo presidente do TRT, Homero Diníz
Gonçalves, que afirmou

-

emocionado ser o

reajuste "uma solução para pôr fim ao

litígio, além de prporcionar a paz social
entre capital e trabalho".

- Isto tem um sígnífícado muito grande
no término de- um governo e início de
outro. Os empregadores e trabalhadores de
São Paulo dão um exemplo benéfico a todo
o País, com reflexos positivos na Américaa
do Sul e outras nações. Considero hoje, o

dia mais importante dos 30 anos que atuo
no setor. ' \

'Segundo o pr e s idente da Federação
- Estadual dos Trabalhadores das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, e de Material Elé
trico do Estado de São Paulo, Argeu Egídio
de Souza, o acordo amigável abriu novas
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Nos últimos anos a Cohab/SC
tem repetido intensamente essa frase.

Com a mesma alegria e entusias
mo da primeira vez. Alegria de quem
j á mudou a casa e a vida de muita
gente.

A Cohab/SC acha que toda famí
lia deve ter o seu ninho. Ela sabe que
a casa própria é-essencial para a es

tabilidade financeira e emocional de
uma família.

É o palco das pequenas coisas
que marcam os melhores momentos da
vida: crianças brincando, cachorro la
tindo, flores no,jardim.

Nesses últimos anos, 3.74.5 famí
lias se tornaram proprietárias de ca

sas financiadas pela Cohab/SC.
Para chegar a esse re-sultado, a

Cohab/SC enfrentou problemas peque
nos, grandes e outros quase insolú
veis.

Mas sempre teve a coragem de
admitir os erros .e superá-los.

Cumprindo o que foi estabelecido

pela Ação Catarinense de Desenvolvi

mento, a Cohab/SC continua expandin-
do sua atuação. \

Agora, unida às Prefeituras de
diversos municípios do Estado, de
senvolverá em Santa Catarina o Plano
Nacional de Habitação Popular.

Com esse plano, serão construí
dos novos núcleos residenciais. E ca

s as
-

próprias para as famílias que já
possuem terrenos.

Logo, a Cohab/SC repetirá outras

vezes, com alegria, a velha e querida
frase: a casa é sua.

eOHAB/se
••
.. ..
••

Participam com a

cones/se. na primei
ra fase do Plano Na
cional de Habitação
Popular, as seguintes

Prefeituras: Florianópolis, Biguecú,
São José. Palhoça. Canelinha. São
João Batista. Urubici. Urusseng«.
Araranguá. Braço do Norte, ]oinville.
São Francisco do Sul. Guaramirim.
Jaraguá do Sul. São Bento do Sul.
Três Barras. Porto União. Itajai,
Rio Negrinho. Gaspar. Concórdia.
Timbó. lbirama. Presidente Getúlio.
Porto Belo. Rio do Sul.' ]oaçaba.
Campos Novos. Herval D'Oeste. Ouro,
Caçador. Videira. Cepirieel, Xaxim.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ii mula derretida
Entender as pessoas. Aceitá-las como são. Com suas'

loucuras e tristezas, suas engrossadas e fixações. Émuito

difícil. Ouvir dizer.de um rapaz que conseguiu entender
as pessoas, aceitá-las. Ora, pela nossa lógica de todo dia
um sujeito assim só pode ser louco ou estar muito louco.
E foi o que fizeram, jogaram-no numa cliniea para "recu

perar" a cuca. São objetos estranhos, as pessoas. Não
sendo fabricadas em séries (a despeito de algumas tenta-

, tivas, que não passam de quadruplos, e muito raramente

quintuplos) as pessoas tendem a ser diferentes. Não 'sen

do animais comuns, as pessoas agravam ainda mais o fato
de ser diferentes, porque pensam ; e repensam efalam e

dizem coisa com coisa, 'etc. e tal
'

Tenho visto pessoas que fazem as coisas mais incri

veis. Tenho lido de pessoas que inventaram coisas as mais

doidas. Mas as pessoas - acho - acreditam que já se

conhecem suficientemente. Que já solucionaram, todos
os seus problemas, ou quase. Isso não tem nada de mal,
afinal cada um acredita naquilo que quer acreditar. E eu

não tenho nada com isso, mas a gente vê tantas pessoas
se desentendendo �implesmente por não Saberem 'se en-

, tender. A gente vê tanta bobagem sendo colocada como
, 'antagonismo víscera!", "incompatibilidade absoluta"
ou "ínfimas perspectivas de contato", que começa a

acreditar na loucura dos que tentam, remando contra a

maré, entender as pessoas, aceitá-las como elas são.
,

Tantos e tantos, problemas ainda existem que - não
sei não - muito tempo útil parecer estar sendo gasto
com coisas menos importantes. São pais e filhos que se

perdem em desentendimentos ou infantis ou senis. Pes
soas que vivem artificialmente, criando cascas aq redor.
E as neuroses do nosso tempo, cada vez mais "prestigia
das ", .com as loucuras cada vez mais estimuladas por
perigos eminentes de catástrofes e bombase atos impen
sados dos grandes deste mundo. O homem não se relacio
na mais ou se relaciona mal? O que está havendo?_Nas
televisões tentativas de respostas a essas perguntas causa

riam bocejos nos telespectadores. Já á escolha do calouro

exportação no Chacrinha merece toda a atenção.

"Um problema de cultura", poderia responder al

guém,
- conformado com o fato de que muitos, dentre '

nós, ainda não conseguiram sair das primeiras letras. Mas
não há justificativa aceitável para esse mundo se enterrar

sob tecnologia, sufocando as primeiras florações de uma
cultura humanista que poderia, se convenientemente cul

tivada, trazer-nos 'senão soluções, caminhos mais eficien
tes para a vida do homem, vida cada vez mais em co-

, mum: Cada vez' mais obrigado a um contato ainda maior
, com o semelhante, dia a dia, mais numeroso numa -pro-
gressão geométrica assustadora.

'

Mas não há de ser nada. Vai ser é um tremendo 'bara-
to. A agressividade, um "sinal dos tempos", poderá ser

encontrada em cada esquina. .O'cara - daqui a algum
tempo - vai ser como a anta [personagem do Jaguar, no'

,

jornal O Pasquim) guardadas algumas. proporções: "dãã,
eu só seiperfurar cartão e tenho um carro e dois pares de
tênis': Pronto aí está 'todo o acervo do conhecimento do
homem do futuro e todo o seu elenco de assuntos para

.

um bate-papo. Claro que estou exagerando e generalizan-
do. Mas interessaria a'll/itfiõ'mem[ormado , para
fazer uma coisa, tecnicamente, sem "empecilhos huma

nísticos", sem coisas "dispensáveis" para o seu curso, o

delicado e abstrato problema do relacionamento huma

no? Talvez tome conheciimento do problema, se tiver

algo para vender. Então usará um estímulo eficaz e mu- ,

dará convenientemente os hábitos dos fregueses poten-
ciais. E fica por aí toda a preocupação.

,

Entender as pessoas. Ir ao fundo de cada olhar. Acei

tar as pessoas como são. Fazer alguma coisa para que
tudo não desapareça sob um manto de silêncio. Que é o

que acontece quando encontramos qualquer idéia dife
rente da nossa, qualquer pensamento novo ou velho. Ou

silenciamos o "intruso" ou, caso ele seja mais "forte"
silenciamos nós.

E o diabo do diálogo? São tudo palavras, conceitos,
-imagens abstratas que tt ninguém interessam O impor
tante é poder. O importante ,é não estar nem aí. O im

portante é falar "qualé"? tás purfa, tua mufa derreteu ô
meu. Sem essa de papo físico, o negócio é fora da maté

ria, entendeu, é' no alto, astral bicho, transa de entender
o outro é na base da Inana Yoga, Zen, pelaímalandro ".
Não sei de nada, não quero saber de nada. Meu negó

do é largar uns grilinhos para aliviar um pouco a cons

ciência. Se alguém chegou aonde eu gostaria que chegas
se, tá legal. Já é um pnmeiro passo entender o quê que tá

falando alguém que tá falando sobre entender as pessoas.

,Cesar Valente

Expediente
Diretor: José Matusalém ,ComeUi

f.ditor chefe: Mareílio Medeiros Filho

Empresa l::,eJitora O ESTADO LIda. Administração,
Redação e Oficinas: rua Felipe Schmdt, Í 16 - Florianó

polis - Caixa Postal 139 - Telefones: 3022 (Administra
ção) e 4139 (Redação) - Endereço Telegráfico: ESTADO
- SUCURSAIS: Blumenau: rua 15 de Novembro, 504 -

30. andar - conjunto, 303; Lages' Rua Nereu Ramos,
't'difício Centenário - conjunto I - 60. andar; Criciúma:
Avenida Getúlio Vargas, 312; Jo.inville:rua 15deNol'em
hro, 799; tubarão.: Rua São. Manoel. Ediflcio .solar. RE
PRESENTANTES: Rio de Ja�eiro.: Representações A,S,
}:iIra Uda, - A I'enida Almirante Barroso, 63 - Conjunto
'1910; São. Paulo.: Representações AS, J.ara Uda. - Ave- '

nida São João, 1333 - 40, andar - conjunto 44; Recife:
Reprenaes - Rua Aurora, 1071 - 30, andar; Belo. I-tlri,
,zo.nte: Reprenaes - Av, Amazonas, 314 - Sala 907; Salva
'do.r: Reprenaes - A", 7 de Setembro, 29 - conjunto
505/50�; Curitiba: CA. Marques - Rua Marechal Deodo
ro, 21 I - conjunto 1606 - fone 232708; Porto Alegre:
Propal - PropagllJlda Representações Uda. .. Rua Coro

ne'l Vicente, 456. I'feços: Cr$ 1,00 -fora do Estadà
- Cr$ 1,20. Assinatura: anual - Cr$ 180,00 e semes -

'

trai Cr$ 100,00.
'

I
O ESTADO não aceita para puhlicações colaborações em

fomUl de artigos ass;flOdos que não forem sOlicitados, não

1
�

__re_�_0_ro_b_ila_'a_n_do__pe_0_S_Q_.n_�_'M_i_s_en_v_�_dO_s_à_R_e_d_aç_ão_. �

Diretor: JoséMatusalém Comelli-
' Editor-Chefe:Marcflio MedeirosFifllo '

o trabalhador e a eese própria
Define-se cada vez mais o sen

tido social da democracia brasi
leira, sob as diretrizes do Presi
dente Em Ilio ' Garrastazu Médici.
Sucessivas providências do Go
verno ao encontro do bem estar
do povo '_ especificemertte do
modesto trabalhador brasileiro '
têm sido postas em vigor, acen
tuando a pai itica social da Ret/o
lução de 1964.
A integraçãô nacional em ter

mos de estrita solidariedade hu-
•

mana, consultando mesmo o es

pirita da formação da sociedade
brasileira, reconciliara os pendo
res de nossa e\(olução com os

ideais do desenvolvimento do
País. A Segurançá dos trabalha
dores e de sua prole, abrindo-lhes
perspectivas de tranquilidade
eeonõmíca na velhice ou na inati
vidade, dignifica"na pai itica bra
sileira o trabalho e o exalça como
mérito' c'ívico � que o Estado
confere amparo e consagração.
A esse' respeito, cumpra lem

brar ,que tem sido o Presidente
Médici um benemérito, revel éIldo
o próprio discernimento das ten
dências da civilização humana a,
mas frisantemente, as realidades
brasileiras. A - qlosentadoria do
trabalhrdor rural' se inclui entre
as mais oportunas medidas pol íti
co sociais do Governo, no rumo

da integração popular do Brasil.
Agora, vem a público, trazida pe
la palavra do Presidente, nova

modalidade de assistência e tran-

.\.jui.j"a.,;.lO eeonomrca (h) trana
Ihador assal e iado: a acessibili
dade à aquisição da casa própria,
em condições que favorecem até
eos que percebem salários mini
mos.

A polttica hebltaeional eté ho
je executada através do Banco
Nacional de Habití:'lção não che
gara a favorecer a grandé m ,SSé:
dos que trabalham sob r2gime dI'}
salãrio, E precisamente para sa-
"nar essa anomalia, decorrente �a
Incepacidade ,dos salários para
dispensar recursos ao pagamento
dos empréstimos, é que o 'novo
Plano de Habi1ação Popufar, lan
çado pelo Presidente da Rep6bli
ca, encontrou sqlbção, prevendo
a construção de dois milhões de
casas populares e preconizando,
pwa o resgate' dos respectivos
empréstimos de finalidade habi
teeional, as prestações mais bai
xas, como venham a ser as de 35
cruzeiros mensais.'

Consegue "esse -objetivo repa
rando os rigores das taxas de ju�
ros, que o Planp de Habitação
Popufar lançado pelo
Presidente Médici reduz a pró
po,rções médias, nunca superiores
a quatro por cento ao ano, Po
dendo pagar mensalmente, a títu
lo de 'prestação de compra - e

não mais de pesado aluguel -' im
portância não maior de 35 cru

zelros, o trabalhador que recebe
salário mínimo estará em situa
ção de adquirir e gar;�ntir para a

!i\.léS proie, atraves ao futuro, a

moradia própria, essencial ii '1sta
bilidade c ao desenvolvimento de
sua vida familiar.

I:stá nisso, pois, uma incisiva
marcante de pecutiaridade ' do
rrosso sistema democrático, em

que, não por longas dissertações
. teôrlco-filosôflces, mas por obje
tiva e imediata aplicação de con

vicções humanas, se concretizam
as obras de equilíbrio e ordem,
social no País. A demagogia não
tem vez, em ,tal caso, qu� não se

presta evidentemente a encarecer
a inleiatíva, mas a servir, de fato,
'a causa da harmonia, interna do
Brasi'l, fomentando a prosperida
de popular e fortalecendo a soli
dariedade nacional.

Reconheça-se, portan1D, açima
de tudo� a firmeza duma diretri'z
votada a imprimir'no cu ISO do
desenvolvimento nacional, o sen

tido providencial de n OS58 voca

ção para a convivência democrá
tica, sem preconceitos ou discri
minações entre quantos, nascidos
no Brasil, 'Ou vindos para o Srasil
com a� intenção de collborar -no
esforço do País, estejam ampara
dos pelas nossas leis e partilhem
realmente de nossas aspirações ao
progresso.

, I.!t- casaprõprle, agora facultada
aos trabalhalores em geral, cons
titui mais um resultado da exata

interpretação histórica que é im
perioso ajustar às tendências de

,

nossa evolução social.
(

o condomínio do trapiche
!; r::L R ci iC}'l
o q t:J I=J o

'
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Agenda
NlCOMEDES - A Academia Per- do Recife, onde, isso ele não disse, mas

nambucana de Letras recebeu ontem o 'Os contemporâneos recordam, 'fez-se
õesembargador e professor Alves Pe- - um líder, entre os colegas e o estudante
drosa, do Tribunal de Justiça de Santa com a categoria a entremostrar ornes-
Catarina e da Faculdade de Direito de tre de Direito que seria mais tarde.

, Florianópolis.' Ele fora somente ver o' , Conheci esse filho deTímbaübà no

prédio, aquela "jóia" da arquitetura, Ginãsio do Recife e dele recebi os prí-
neoclãssica do Recife no século XIX. meiros e inesquecíveis estímulos líterâ-
Mas, coincidindo a hor a da visita 'com rios. Havia rio colégio o Riachuelo Fu
ai da sessão, na sessão foi recebido com tebol Clube, que tinha Alves Pedrosa,
as ditas honras da Casa Bom esse ím-

-

então Severino Nicomedes ou simples-
previsto, porque, depois de saudado, mente Nicomedes, como presidente,

, Alves Pedrosa, "despreparado" como mas presidente 'atuante, que levava o

disse estar, em vez de qualquer discúr- clube, não só a "uma posição destaca
so f9rmal, deixou é �aV'ado para ()s ar- da, de completo domínio sobre a pelo-
quivos, um depoímento humanissimo ' ta, nos encontros futebolísticos com as

e vivo sobre as suas ongen� pernam- agremiações congêneres", como falava
bucanas, a sua formação cultural aqui,- o censor Caltano José da Silva: ainda a

,o seu tempo da Faculdade de Direito um funcionamento extraesportivo, o

Mauro Mota

de grêmio cívícoe literãrio. Pois bem,
Nícomedes elegeu-me orador do 'Ria
chuelo e corrigia tanto e com tanto

gosto, os meus discursos, ensinando
-me - o proveito para mim era maior
do que o da aula de Português - a

lidar co� as palavras, que, em meu be
nefício, fazia verdadeiro trabalho de
reelaboratívo, Numa cornerroração do
onze de junho, esse trabalho foi total:
Nicomenes botou " de lado o meu ori

ginal e - expressão também de Cail
tano .:.. "manifestou-se peremptório":

- Este (Q discurso) tenho de escre

ver todo.
Deu uma caprichada em regra, le

vou-me ao brilho oratório. (Transcrito
do Diário de Pernambuco do dia
21.02.74)

,

,� \
'Sul, respectivamente - fator

que, no mínimo, cancelaria a

viagem do Sr. Petrô{llo Porteia a

esses Estados, por falta do que
fazer.

Fontes bem. informadas es

tão admitindo que as viagens da
Missão Petrônio ,Portela, aguar
dadas com pompa ti circunstân
cia, t�vez nem venham a ser

realizadas. Estas mesmas fontes
afirmam que o equacionamento
da sucessão "está sendo realiza
do com base nos contactos que
o Presidente da Arena vem man

tendo com todos os setores p0-
líticos dos Estados e pelos quais
forma o quadro que tem levado

periodicamente ao futuro Presi
dente da República." Por outro

lado, se' tem como praticamente
certa as indicações dos SIS. Pau·
lo Egídio, Jaime Canet Junior,
Aureliano Chaves, Alexandre
Costa (senador) e Tarso Dutra

para os governos dos EstadQs de
São Paulo, Paraná, Minas Ge

rais,'Maranhã e Rio Grande do

/

Sucessão

Informação Geral
.. /

'""

dade realizou-se ou não ontem

pela manhã no Teatro Álvaro
de Carvalho. Na verdade, à en

trada do TAC havia duas mesas

com alguns exemplares da pu
blicação. Afora ,este indício, na
rui mais. Os convidados iam che

gando, ganhavam a platéia e

passavam ii entender ainda me

nos, pois nela se, realizava o

Cbngresso de Prefeitos. Final
mente, ,o Secretário Hoyedo
Gouveia Lins disse algumas pa
lavras a respeito d a publicação
- da Qual, por sinal, é au tor de
um dos textos - e o pessoal to- '

do pegou o boné e foi emberlL

Uma pena, porque' logo depois
\ foi exibido um excelente audio-
• -visual da Agência Image, que
também prod,uziu "Santa Cata
rina, Terra e Gente", uma obra

que estava fazendo fálta. Como
falta continua fazendo um lan
çamento à altura da magnífica
empreitada.

nistério. Os srs. Reis Veloso e

General João Batista Figueiredo
permancem, como já divulgado,
a serviço do novo'governo. Até

agora, o único aparentemente
desempregado é o sr. Antonio
Delfim Netto, que possui ape
nas a sua cátedra na Universida
de de São Paulo, onde voltará a

lecionar "Economia Brasileira".
Contudo, os "experts" em mer

cado de trabalho para ex-Minis
tros são unânimes em afirmar

que, quando começarem acho
vêr as ofertas, o atual Ministro
da Fazenda Será, liter31mente
afogado, tantas e tão irrecusá
veis aparecerão.

o fuluro

Lançamento?
Os convidados para o Ia,nça

mento de ':Santa Catarina, Ter
ra e Gente" ainda estão curtin
do a dúvida sobre se tal soleni-

Dos Ministros que deixam o

posto no próximo dia 15, sabe
-se que o Chanceler Mario Gib
son Barboza vai ocupar a Em
baixada do Brasil na Espanha; o
sr_ Higino Corsetti ocupará a di
retoria de uma empresa de tele
comunicações; o sr. Mário An
dreazza já foi convidado para
diligir uma empresa de seguros;
o general, Carlos Alberto Fon
toura já rece beu o "agre
emen t

" do gov.erno português,
junto ao qual será embaixador;
o sr. Machado de Lemos volta à,
secretaria da Saúde, em São
Paulo, de onde saiu para o Mi-

Prefeitos reunidos

• l'

,I

Instaladoontem, nesta Capital; o 1 Congresso de Prefeitos do
Estado de Santa Catarina, iniciativa da Associação dos

Municipios, vem realmente ao encontro de �,videntes interesses

das administrações municipais. Prestigia-o o Governador

Colombo Salles, por intermédio do Secretário do Governo, onde
o respectivo titular, -Dr. Orlando sértou, vem, desde l!_á algum
tempo, coordenando a programação dos trabalhos.

Do temário das conferências que serão ouvidas no plenário do
Congresso ressalta' o objetivo de orientação das atividades

administrativas dos munictpios, a' fim de enquadrá-las em

normas de planejamento e encaminhá-las, tanto quanto
passivei, para uma visão integrada dos problemas catarinenses:

O Governador do Estado abrirá a séri€ de conferência
dissertando sobre o Planejamento Administrativo Estadual,
Secretários de Estado também falarão, em palestras diárias"
sobre assuntos das respectivas áreas administrativas, bem como

os diretores de serviços públicos do Estado farão exposições
acerca dos setores que lhes estão confiados:

Em princifpio, reuniões dessa natureza são louváveispelo que
representam na sua finalidade de coordenação das atividades
administrativas sob esquema que, sempre que possivel, se entrose
com a Ação Catarinense de Desenvolvimento, evitando a

dispersão de recursos e visando a um sentido de integração de

esforços e meios na solução de problemas comuns as regiões.
Questões de educação popular, saúde, abastecimento de água,
energia elétrica" saneamento, comunicações, segurança nacional,
ensino superior, assistência social,' desenvolvimento
micro-regional e outras terão lugar entre as teses que serão
tratadas.

Mas, sobretudo, é de salientar, o que significa, para um

conhecimento panorâmico das necessidades regionais do Estado,
a presença dos Prefeitos, que naturalmente aproveitarão
sugesi'aes e conhecimentos especiais a serem aplicados nos seus

municípios. O I Congresso de Prefeitos do Estado de Santa

Catarina terá, pois, a sua elevada razão de ser, na oportunidade
em que se devem unir vontades, sob intenção solidária, para
àlcançar as grandes metas administrativas do Estado.

, A politica de assistência aos munictpios, elogiável a todos os
respeitos, veio atenuar os embaraços contra-os quais se debatiam
as administrações das pequenas comunas, possibilitando-lhes a

fuga ao insulamento a que os condenavam as circunstâncias e

limitações geográficas inafastáveis. Fortalecidos nos seus

orçamentos, já agora não lhes será imposstvel a realização de

iniciativas que lhes assegurem o crescimento e a melhoria de

condições de bem estar as populações:
Todavia, em muitos casos, terá de ser panicularmente

benéfica .a orientação administrativa que permita às
administrações municipais maiores rendimentos 'a- assistencia
financeira ,que se lhes destina. Já nisso a permuta de

considerações e idéias, em reuniões como a'que ora se realiza em

Florianópolis, é extraordinariamente vantajosa. Mas em

quaisquer dos seus aspectos o Congresso de Prefeitos trará

beneficios a- administração, .esclarecendo e sugerindo
procedimentos e sobretudo subordinando as iniciativas

municipais a planejamento racional e objetivo.
'

Gustavo Neves

[ I,ICartas

NOVA DIRETORIA '

Servimo-nos do presente para informar que em reu

nião de Assembléia Geral realizada no dia 3 do corrente,
foi eleita e empossada a Diretoria do Conselho Comuni
tário do Núcleo Habitacional do Bairro Bela Vista, com
mandato de 4 anos cuja constituição é a seguinte: Presi
dente: José Luiz dos Santos; Vice-Presidente: Walmor
Vilela; 20: Vice-presidente: Deni Euclydes da Silva; 30.
Vice-Presidente: Itamar da Silva; 10. secretário: Carlos
'Tomaz Meyer Peressoni; 20. secretãrio: Germano Romã-,
rio de Souza; 10. tesoureiro: Edite Fink de Souza; 20.
tesoureiro: Isabel Machado; Orador: Alcides Alexandre;
Relações Públicas: Ailton Antônio Pereira; Conselho Fis
cal: Hanz Gunter, Nílda Neves de Souza, Stela Maria de
Souz a Pereira, Paulo Roberto da Silva e Antônio Vitor
de Melo Lubi e Conselho Consultivo: Eduardo Trilha,
Carlos Alberto Machado, Maria Gessi Peressoni e Luiz
Carlos de Souza.
Cordialmente - Carlos Tomaz Meyer Peressoni - 10.

, secretário.

,CARNAVAL
Dizem que o carnaval de Florianópolis é um dos me

lhores do País, n{l) entanto, o Jornal do Brasil do dia 27,
publicou notícias dos movimentos carnavalescos de 13
'Estados, e não fez a menor referência ao nosso carnaval.
Serã descaso do JB com relação ao Estado de Santa Ca
tarina, ou'serã omissão do seu correspondente nesta Ca�
pital? ... ou será que porque pretendemos dar ao nosso

Carnaval um destaque que ele não merece. Eis uma coisa

que eu gostaria de saber.
João Juiz de Freitas - Centro

RRÓSPERA
Atitude das mais infelizes a do Próspera de Criciúma

em criar problemas par!f o empréstimo dos jogadores
Paulo Garça e Lourival ao AvaL O time da Capital pre
tende a integração db futebol catarinens,e e logo vai en-_

'contrar obstãculos no simpãtico clube de' Criciúrrta.
,

Aproveito para cumprimentar as 'diretorias do América e
'

Caxias de Joinville queJogo entenderam os objetivos do
maior clube de Santa Catarina.
Gerson de Freitas Filho - Estreito�

BAIRROS
Meus parabéns ao O ESTADO pela magnífica cober

tura que dá aos acontecimentos principais de Santa Cata
rina, a Integração dos catarinenses. Só lamento a pouca
cobertura que o jornal dá ads bairros da Capital. O ES
TADO deveria promover uma maior integração entre os

diversos, bairros da Capital, estimulando a criação de
Conselhos Comunitãrios torneios esportivos, concursos
culturais e outras promoções. \

José Arruda Pais - Saco dos limões.
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Metalúrgicos de São Paulo
ganham dissídio no TRT

CFC e Passarinho: elogios,
e abraços na desp�dida

No primeiro dia da Rio
Niterói, ,dois acidentes
A entrega ao tráfego ontem, da ponte Rio-Niterói foi

feita em, ambiente de festa com os veículos
emb�deirados e .buzinando duiante o percurso. Pela
rnanha., houve dois pequenos acidentes: um caminhão
quase. pega fogo � um outro furou dois pneus. O
primeu:o en�ano fOI de um motorista já idoso que vinha
..ae PetrópollS da Copacabana, entrou errado no acesso e

só foi parar na Praça do Pedágio, em Niterói.
Para o motorista 'de caminhão José Guilherme a

travessia não foi histórica: ele chegou no acesso às 20

horas. de ant�on!em� foi o primeiro da ma de espera, n�o
dormíu a- noite inteira, não COmeu ou bebeu nada e as

6h04min de ontem, quando foi aberto o tráfego, os 70
veículos que também aguardavam na ,fila o

ultrapassaram. ,

O segundo carrb a chegar na fila de espera, foi o táxi
GB-TB 1975, �m Volks duas portas dirigido por Hilton
Antônio Aquino, � Ele chegou meia hora depois do
caminhão e trazia uma grande bandeira do Brasil.

Ele
. !r�balha na', praça há apenas seis meses, er�,

comerclarlo antes e o carro é próprio. Quanto ao porque
do desejo de �er "um pioneiro da ponte", explicou de
mapeira bem simples:

- Eu moro no morro de São Roque e da janela do
meu apartamento acompanhei as obras diariamente e

Cismei que �eria o pr�eiro a passar po� ela. Sou o

segundo da fila, mas tambem está bom. '

Pela madrugada continuaram a chegar mais veículos,
algJlns com rapazes e moças de bermudas, garrafas de

Ir cerveja nas mãos, 'bandeuas de clubes de futebol,
serpentinas enroladas 'ou fitas adesivas na carroceria. E
outros como um caminhão de "Churros Del Uruguay".
Às 5 horas da manhã, 70 veículos aguardavam na fila a

hora da travessia.
OS ACI DENTES
A travessia da ponte já se tornava uma rotina, quando ,

às 7h25min surgiu a notícia do primeiro acidente no vão
central: uma camioneta da, Patrulha Rodoviária saiu às
pressas e todos atrás.

O caminhão chapa NT-4011, de São Bernardo do
'Campo, que transportava um Maverik, uma Píck-Up e

,

um Jipe ainda estava envolto em fumaça e seu motorista
Nestor Santos e o ajudante Nilton Taranto explicavam

_ que tinha havido um curto circuitá e o veículo pegara
fogo. Para apagá-lo, usaram os extintores dos carros

-nov_os que transportavam. ,

As 9h5Omin um outro acidente: os dois pneus
traseiros

-

do caminhão HG-1256, que transportava
batatas, estouraram e parte da carga caiu, (dois sacos de
batatas caíram no mar).

Até as 12 horas o tráfego foi normal, sem

congestionamento e pelo posto de pedágio passaram, nos
dois sentidos, 7:696 veículos: 6.808 de passeio, 70
motos, 399 ônibus e caminhões e 419 carros oficiais
(estes estão isentos de pedágio).
.Do lado de Niterói, foi dona Jussara Moreira Barbosa,

mulher do secretário-geral do Ministério dos Transportes,
coronel Ajax, a primeira pessoa a utilizar o posto de
pedágio da ponte Rio-Niterói, às 6 horas, depois de
passar à frente de uma fila de carros que se formara na

noite anterior, encabeçada pelo jipe de placa
BG-3706,sde Maricá, que aguardava para si o privilégio.
A motorista, ,que dirigia o volkswagen 'azul-claro de

\

placa FB-5208, da Guanabara, passou de Niterói para o

Rio pela oitava cabine de cobrança e recebeu o ticket das
,mãos trêmulas da funcionária Helen Estebanet,, afirmando que o entregaria ao Ministro Mário Andreazza

para que fosse colocado ao lado de uma fotografia da
ponte.
ABERTURA OFICIAL

A obra foi aberta oficialmente ao tráfego de forma
bem brasile ira, não faltando na ma de carros que "

começou a' se formar na rampa da, alameda São
Boaventura, na noite de segunda-feira, representantes da
torcida do Flamengo em Niterói -Flatuante - vestidos
com camisas do clube e com abandeira rubronegra sobre
o carro,' que junto co m os demais improvisaram
brincadeiras para espantar o sono durante amadrugada.

O primeiro ônibus interestadual a trafegar na ponte
foi o de número 587 da Viação Itapemirim, que faz a

linha Rio-Vitória. Ele saiu da Rodoviária Novo Rio, às
7h30min, transportan d o 27 passageiros.'Além des t a
linha, quatro outras da mesma empresa começaram
também a operar através da ponte com uma redução
no preço das passagens.

'

- Apesar de cada ônibus pagar Cr$ 20 de pedágio,
que é diluído no preço de cada passagem, as tarifas
sofreram uma redução. Na linha Rio-Vitória a passagem
comum custava Cr$ 31,15 e passou a,Cr$ 27,35. A do
carrô-leito era de Cr$ 62,30 e foi para Cr$ 54,70. Na
Rio-Colatina, de Cr$'38,07 para Cr$ 34,59. Na
Vitória-São Paulo o preço da passagem comum foi
reduzido de Cr$ 52,32 para Cr$ 49,92. A do carro-leito
passou de Cr$ 104,64 para Cr$ 99,84. Na
Rio-Guarapari, de Cr$ 29,29 para Cr$ 25,31. A
redução da tarifa deverá ser determinada amanhã.

Desde ontem, a STBG - Serviço de Transporte da
Baía de Guanabara - suprimiu o serviço de barcaças para

,

trfnsporte de veículos entre Rio e Niterói no período da
noite, e até o dia)O deste mês o transporte deverá
ten;ninar defInitivamente.

Vista do alto, em helicóptero, a ponte Rio-Niterói se
mostra isolada com suas rampas e v i adutos de acesso,

• como um conjunto viário bem planejado e de trânsito
fãcil e rápido mas, a partir do momento em que a este
quadro ideal se somam as áreas vizinhas aos, seus
extremos nas duas' cidades à situação muda
completamente de figura, pois ainda não existem as vias
adequadas que permitam' a continuação do fluxo dei
tráfego.

Os 350 mil metalúrgicos do Estado de perspectivas.
São Paulo conseguiram um aumento de AS RENINDICAÇÓES J

18%, através de acordo entre seus 34 As reinvidicações aprovadas na proposta
sindicato s e os 19 sindicatos patr nais de conciliatória foram sete no seu total e duas
14 mil indústrias, ontem à tarde, no TRT. outras foram apenas recom endadas. As
O reajuste pedido era de 25%, enquanto concedidas: a - Reajuste salarial de 18% a

as empresas estavam dispostas a pagar partir de 2 de abril próximo. b - O mesmo

apenas 16,44%, com base na atual política aumento aos empregados admitidos a partir
\ salarial do Governo, da vigência do reajuste - 2 de abril de

É a primeira vez, nos últimos 13 anos, 1974. As empresas constituídas após, esta
que as duas partes entram em acordo e o data pagarão o' aumento salarial a seus
aumento vigorará a partir de 2 de abril trabalhadores, a razão de 1/12 por mês de
próximo. Enquanto os patronais ressalta- serviço; c Salário normativo de
ram que a acei t ação do salário normativo Cr$ 368,16 para os empregados durante a
"constitui uma exceção decorrente da atual (' vigência do reajuste; d - Fornecimento
c onjuntura,. não significando a abdicação obrigatório de comprovante de pagamento
de seu ponto de vista, os trabalhadores com a discriminação das importâncias pa
aceitaram a decisão mas expressaram que gas li descontos efetuados, contendo a
isto não significa que estejam de acordo identific a ção da empresa; e .; Forneci
com a política salarial vigente", mento obrigatório de uniforme sem qual-

A proposta do acordo foi. recomendada quer ônus ao empregado, quando exigido
pelo presidente do TRT, Homero Diniz pela empresa,; f - Pagamento a partir de 2
Gonçalves, que afirmou emocionado ser o de abril de 1974; g - Desconto de
reajuste "uma solução para pôr fim ao Cr$ 10,00 dos empregados associados ou

litígio, além de prporcionar a paz social não dos sindicatos para a ampliação de seus
entre capital e trabalho". serviços médicos assistenciais.
'- Isto tem um sígnífícado muito grande

no término de um, governo e início de
outro. Os empregadores e trabalhadores de
São Paulo dão um exemplo benéfico a todo
o País, com reflexos positivos na Américaa
do Sul e outras nações. Considero hoje, o
dia mais importante dos 30 anos que atuo
no setor. . ,

Segundo o pr e s idente da Federação
Estadual dos Trabalhadores das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, e de Material Elé
trico do Estado de São Paulo, Argeu Egídio
de Souza, o acordo amigável abriu novas

O Ministro Jarbas Passari
nho, despedindo-se da Pasta da
Educação, foi homenageado
ontem, no Rio, pelo Conselho
Federal de Cultu ra, numa ses

são rápida e de discursos pe
quenos. O presidente do Con
selho, Raimundo Moniz de
Aragão, louvou no coronel
Passarinho "a lealdade, a cor

reção e a independência" .

Agradecendo, o Ministro disse
que o Conselho colocou sua

inteligência e conhecimento a

serviço do-bem da Nação.
Disse Moniz de Aragão, em

tom informal, que o ministro
Passarinho tinha' o respeito do
Conselho, e citou Soljenitsin e

seu livro "Arquipélago Gulag"

para dizer que o coronel tinha

atingido o ideal sonhado pelo
escritor banido da União So-

_ viética, de "bondade, verdade
e beleza".

Agradecendo, Passarinho,'
relembrou sua atuação 'durante
os 10 anos da revolução, desde
que foi governador do Pará até
chegar a ministro da Educa

ção, historiando também suas

relações com o CFC. "Quero
agradecer a tolerância do Con
selho Federal de Cul t ura em

me aceitar em seu meio, fazen
do com que eu passasse da

expectativa à participação, to
rnado talvez por urna espécie
de feitiçaria que eu não pode-

�

rei explicar muito bem corno

se manifestou. Agora, vou fa
zer um exame de consciênc ii
porque é possível que o poder
tenha me depravado. Kissinger
admitiu para um jornalista que
lhe perguntou a razão de seu

sucesso com as mulheres, que
o poder é afrodisíaco. Não me '

sinto nem jovem nem velho,
Torno corno lisonja me chama
rem de jovem, e me sinto
insultado qua ndo me chamam
de velho",

Ao final da sessão, o coro

nel Jarbas Passarinho foi .de
moradarne nte abraçado por
todos os conselheiros, 'aos

quais agradecíaso apoio en

quanto Ministro,

Ministros só podem revelar

programas depois do dia J5
que, abordado pelos jornalistas
afirmou: "Ainda não é hora de

falar, é hora de pensar, medi

tar, planejar, para depois co-
, meçar a trabalhar".

Os ministros do futuro G0-
verno somente a partir dó dia

quinze de março é que pode
rão falar sobre a programação
de cada Pasta, obedecendo,
assim, determinação do pró
prio general Geisel

Todos ministro. que se

avistam com o futuro Presi
dente se limitam a afirmar
apenas que discutiram estudos
e não arriscam dar maiores
iriformes, a não ser o ministro

Nei Braga, da Educação, que
mesmo antes de ser anuncia
do oficialmente revelou algu
mas metas no ensino supe
rior.

As duas reivindicações não concedidas,
mas recomendadas são: a - Quê as empre
sas procurem facilitar aos empregaúos estu
dantes, sempre quepossível, uma jornada
de trabalho que não sofra alterações que
venham a impedir ou dificultar sua fre
quência escolar. b - Que as empresas
procurem facilitar, sempre que possível em
função da causa de cada situação concreta,
a entrega ou a afixação em seus quadros de
avisos e comunicados expedidos pelos sin
dicatos que representam seus empregados.

Não só os ministros do
futuro Governo têm esse com

portamento, mas os assessores

principais, com exceção do
c oronel Moraes Rego, até há
pouco 'tempo designado porta
voz do Presidente eleito.

A rigidez da recomendação
do general Geisel, pode ser

co nf'irmada, pelas declara-'
ções, ontem ao deixar seu

gabinete, do f�turo Ministro
da Saúde, o médico-sanitarista
Paulo de Almeida Machado

Novo projeto de' tratamento
do lixo na grande São Paulo EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edital, ficam convo'cados os candidatos abaixo relacionado,
classificados nos concursos de: Servente, Bedel e Vigia da Secretaria da Educação, a
comparecerem no ITAG, sito à rua Visconde de Ouro Preto no. 87, em

Florianópolis, do dia 07 ao dia 15 de março no perfodo compreendido entre 14:00
e 18:00 horas, para procederem a Escolha de Vagas.

, Concurso de Serventes: Edi Rosa Luiz, Maria Bern'dete Rachadel, Adelmo
Rocha de Andrade, Osvaldo Gonçalves de Souza, José Martins, Maria Lucia

Bosqueto, Catarina Schmidt Pioner, Elizabe'llh Silva Santos, Nilda Dorvalina Abreu,
Ivone Bernabé Zanlucas, Erotides de Freitas Andrade, Maria da Glória Teixeira,
Welma Maria Martins, José Olavo Martins, Nedi da Silva, Angelina da Silva Effting,
Gecelia Voltofini Michalski� Olga Anastácio, Juarez Nelita da Cunha, Moacir Tomaz
de Oliveira, Ivoniria Maria P. de Souza, Gecelia Voltolini Michalski, Olga Anastácio,

,

Juarez Souza, Alzira Bueno Pereira, Ligia Maria Lemos Moehler, Osmarina Eliete T.
Garcia, Neis, Nelson Oscar Camisão, Maria Adelaide Eleete T. Garcia Neis, Nelson
Oscar Camisão, Maria Adelaide Cacorino, Nelsina Nienkoetter, Djalma Conceição
Machado, Amirton Mário Moresco e Ana Bernadete Goulart.
Concurso de Bedel: Osvaldo Gonçalves de Souza, Osmar Laércio Ouricles, Paulo

Nascimento Limas, José S. da Silva Medeiros, Josué Lemos Roússenq, Pedro Paulo
de Medeiros, Gessi Jair Dutra, Francisco Libanio da Silva, Jaime Poizi Eduardo,
Davi Francisco Prazeres, José Carlos Henrique Maria, Antônio Manoel de Souza,
Juraci Catti,tina Rech, Maria de Lourdes Martias, Joaquina Mattos, Mário Cesar de
Andrade, Isaias João Araújo, Edite Maria Xavier, Alfredo Ferreira Luz, Júlio Cesar
Carpes, Calva Rosa, Maria'Helena Cardoso, José Souza, Luis Carlos Fernandes,
Maria Cristina Apolinário, Rogério de Souza, Noeli Maria Marchioro, Maria Emnia
A. Sobrinha, Joel Cordeiro Filho, Hilma Nunes, Elizabeth da Rocha e Suede Maria
da Silva.

Concurso de Vigia: Francisco RoSà, Luiz Carlos M. dos Santos, Carlos Aguiar
Rita, Jair Miro Cardoso, Luiz Manoel de Souza, Edemar Nilton Heitz, José Manoel
de Espíndola Filho, Osmar Coelho, Daniel Antôni,o da Silva, Rogério José da Silva,
Luzair Lauro Martins, Luiz Carlos .Schiochet, Edlin Schlosser, Pedro Antônio da
Costa, Orivaldo Rossi.

Pimenta. O, Estado, preo- ,

cupado com a destinação
final do lixo, cuja disposi
ção inadequada acarreta
poluição do ar, do solo, da
água e destruição tia vege-
"tação, estabeleceu um con

vênio entre as prefeituras
do ABC' e a secretaria do
Planejamento, através dó
Gegran, tendo este sido

autorizado a realizar estu
dos.

lise, coleta e exame do lixo
já foi terminada e a forma
correta de disposição final
será adotada após a c on

clusão da úl tima fase,
através do sístemasde pro
cessamento de dados.

o projeto sobre trata
mento de lixo para a área
sudeste da Grande São
Paulo, que compreende os

municípios do ABC - San
to André, São Bernardo,

São Caetano, Diadema,
Mauá, Ribeirão Pires e Rio
Grande da Serra - deve ser

concluído no' início de
abril. Toda a fase de pes
quisa da composição, aná-

A informação foi pres
tada ao secretário do Pla
nejamento, professor Sér
gio Zaccarelli, pelo diretor
do Gegran, João Pr i ester

ENGENHEIRO
LlNCK S/A - Equipamentos Rodoviários c Industriais, Filial

Florianópolis; deseja admitir Engenheiro Mecânico, para chefiar seu
/

Departamento Técnico em Santa Catarina.

EXIGE OFERECE

Semana de cinco dias

Ótimo salário

Bom ambiente de trabalho.

Idade até 30 anos.

Dedicação Exclusiva

Boa Apresentação.
Vontade de progredir Cursos de Especialização.
Os interessados deverão comparecer à rua Sete de Setembro, 11

munidos de uma foto 3x4 e documentos de praxe e tratar com o sr:

Pedro Madalena.
PROF. CARLOS PASSONI JUNIOR

Diretor do ITAG

c
o
u
UI
Q)
.c A casa é sua. Nos últimos anos a Cohab/SC

tem repetido intensamente essa frase,
Com a mesma alegria e entusias

mo da primeira vez. Alegria de quem
j á mudou a ca sa e a vida de muita
gente.

A Cohab/SC acha que toda famí
lia deve ter o seu ninho. Ela sabe que
a casa própria é-essencial para a es

tabilidade financeira e emocional de
uma f_amíHa.

E o palco das pequenas coisas
que marcam os melhores momentos da
vida: crianças brincando, cachorrc la
tindo, flores no_jardim.

Nesses últimos anos, 3.745 farr.i
l ia s se tornaram proprietárias de ca

sas financiadas pela Cohab/SC.
Para chegar a esse resultado, a

Cohab/SC enfrentou problemas peque
nos, grandes e outros quase insolú
veis.

Mas sempre teve a' coragem de
admitir os erros ,e superá-los.

,

Cumprindo o que foi estabelecido
pela Ação Catarinense de Desenvolvi

mente, a Cohab/SC conttnua expandí n-
do sua atuação.

'

Agora, unida às Prefeituras de
diversos municípios do Estado, de
senvolverá em Santa Catarina o Plano
Nacional de Habitação Popular.

Com esse plano, serão construí
dos novos núcleos residenciais. E ca

s as próprias para "as famílias que já
pos suem terrenos.

Logo, a Cohab/SC repetirá outras
vezes, com alegria, a velha e querida
frase: a casa é sua. \

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES

DECISOESDO TRIBUNAL DEJUSTIÇA
A Terceira Câmara Civil em sessão de 04.03.74,julgou os

seguintes processos: ,

APELACÕES Ci'vEIS
No. 9.531 - CHAPECÓ - Apte. Osório Pedroso da Silva.

Apdo, Domingos Ansolin. Rei.. Des. Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão publicado na
- I ,

sessao,

No. 9.606 - TURVO - Apte, Adernar Irineu Gomes.
Apdo. Anibal Netto. Rel, Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime", ,

APELAÇOES DE DESQUITE
No. 4.318 - LAGES - hpte. Dr.' Juiz de Direito da la.

Vara Cível, ex-officio, Apdos. Bertino Chiquetti e Helena
Dorotéia Küster Chiquetti. Rei. Des, Geraldo Salles -

"Converteram o julgamento em diligência,Unânime".
No. 4.365 - BLUMENAU - Apre. Dr. Juiz de Direito da

2:i. Vara Cível, ex-officto, Apdos. Hilbert Gnewuch e Isaura
Francisca Gnewuch. ReI. Des. Geraldo Salles - "Negaram
provimento. Unânime"; Acórdão publicado na sessão.

No. 4.381 - TANGARÁ - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Apdos, Vivaldino Antunes e Amilda Pereira
Antunes. Rei. Des. Geraldo Salles - "Negaram provímento.,
Unânime". ACórdão publicado na sessão, • I

AGRA VO DE INSTRUMENTO
No; 636 - CHAPECO - Agrte. Irmãos De Marco & Cia,

Agrdo. João Barp. ReI. Des. Reynaldo Alves - "Converteram
o julgamento em diligência. Unânime". Acórdão publicado na

sessão.

eOHAB/se
••
.. , ..
••

Participam com a

COhab/SC, na primei
ra fase do Plano Na
cional de Habitação
Popular, as seguintes

Prefeituras: Florianópolis, Biguecú,
São José. Palhoça. Cenel inhe, São
João Batista. Urubic i. Urussenge,
Araranguá. Braço do Norte. JoinvilIe.
São Francisco do Sul. Guaramirim.
Jaraguá do ·Sul. São Bento do Sul.
Três- Barras. Porto União. [tajai.
Rio Negrinho. Gaspar. Concórdia.
Timbó. [birama. Presidente Getúlio.
Porto Belo. Rio do Sul.' Joaçaba.
Campos Novos. Hervel D'Oee te, Ouro.
Caçador. Videira. Cep inzel , Xaxim.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Ido Severiano de Oliveira

Empresários se

manifestam sobre a

nova secretaria
A Secretaria da Indústria e Comércio,

criada há cerca de um mês pelo Governador
do Estado Colombo Salles e em seguida
submetida à aprovação da Assembléia Legis
lativa, que _

deverá dar seu parecer nas proxí
mas semanas a respeito, é vista com muita

. espelança pelas classes empresariais catari
nenses, que nela vêem a entidade capaz de
realizar um atendimento completo à indús
tria, comércio e turismo, segundo se veri
ficou da enquete realizada por O ESTADO
entre seus representantes.
ENTROSAMENTO

Diz o Sr. Aldo Severiano de Oliveira,
presidente do Sindicato da Indústria da
Pesca que "a criação desta Secretaria foi
meta pretendida há muito tempo pela classe
empresarial catarinense que, tendo na FIESC
a sua entidade máxima no Estado, achou-a
imprescindível e muito· se bateu por ela e

graças aoG overnador do Estado tal objetivo
foi conseguido:"

Quan to à sua finalidade principal, disse Q

presidente do Sindicato que "o Governo foi
muito explícito quando nela viu um órgão
que iria suprir as deficiências existentes no

atendimento dos outros órgãos anterior
mente competentes pela assistência à indús
tria e comércio."

Frisa também que anova Secretaria repre
sentará um maio! entrosamento entre a clas
se empresarial e o governo e acredita que o

seu Secrétário deverá ser "um homem capaz
de dissecar situações e selcíonar elementos
necessários porque "a administração não é
um indivíduo que faz, mas uma equipe e,
por istõ, o seu chefe deve ter bom senso e

. auto-crítica".

Antônio P. Oliveira

- Todos os assuntos relacionados com a

indústria deverão ser focalizados e atendidos
pela nova Secretaria, sendo que no setor de
pesca as primeiras providências a serem

tomadas deveriam se relacíon a r ao setor de

pesquisa, de financiamentos mais acessíveis,
à- conclusão e construção de terminais pes
queíros e à criação de mão-de-obra _qualifi
cada da qual principalmente a indústria
pesqueira muito �e ressente.
ELO DE LlGAÇAO

Para o Sr. Ody Varella , presidente da

Associação Comercial de Florianópolis "a
Secretaria da Indústria: e Comércio só não foi
criada mais cedo porque o Governo estadual
temia em criar maiores dificuldades à Secre
taria do Desenvolvimento Econômico e à
qual efetivamente ficaram subordinados os

assuntos relacionados à indústria e comer-
, "

CIO.
- A nova Secretaria é de premente

necessidade para que se verifique um maior

amparo'e difusão da indústria e comércio,
devendo serv i r como um elo de ligação
entre o Governo e os setores de produção e

de apoio das classes empresariais às inicia
tivas do Governo,

Segundo Ody Varella, o titular da Pasta
deverá ser evidentemente provindo dàs clas
ses empresariais pua ter conhec imento

profundo dos pr o blemas, porém também
deverá ter trânsito livre nos setores governa
mentais, e diz que:

- Os problemas que necessitariam de um

rápido estudo, desta maneira, seriam á falta
de matéria-prima, de mão-de-obra qualifi
cada, dos incentivos, de escoamento da

produção bem como de novas e mais amplas

Ody Varella

atividades para o desenvolvimento do turis
mo.

SECRETARIA ESPECÍFICA
Para Antônio Pereira Oliveira, empresário

de turismo, "a vinculação da área de turis
mo com a nova Secretaria está correta, mas
dada a sua importância deveria existir uma

Secretaria específica para o seu setor.
- A nova Secretaria é válida e necessária

pois preenche lacuna existente na adminis
tração pública de vez que na situação em que
atualmente ainda se encontra o setor de

turismo, ou seja vinculado à Secretaria do
. Governo, de caráter eminentemente político,
não lhe pode ser dispensado a necessária

atenção.
. Diz Antônio Pereira Oliveira que o novo

Secretário terá que ser necessariamente do
campo industrial, pois de seu conhecimento
dependerá um maior iínpulso ao desenvolvi-

.

mento do Estado tendo em vista a importân
'cia transcendental deste setor de produção.

"Entre suas primeiras providências de
verá constai um planejamento para a execu

ção de .urrr plano de turismo eficiente e

também o aproveitamento do Plano Regio
nal de Turismo elaborado pela Sudesul e, até
agora não utilizado", diz o empresário,
aproveitando também para alertar que "em
1978, Santa Catarina será caminho obriga
tório para muitos brasileiros e estrangeiros
que se dirigirem à Argentina para assistir às
partidas, do campeonato mundial de futebol
e é necessário que desde .cedo se estabeleça
um plano para que se aproveite da melhor
maneira possível tal passagem por nosso

Estado.

í vi
,I

Para completar a bel ezc-do paisagem e as delícias
do Lagoa I ate CI ube,

'

o Village do Centro Internacional de Turismo
traz o conforto que você merece (e preci sa).
Nove di ferentes ti pos de I·i ndas resi dênci as,
num imenso jardim de ruas calçadas
e arbori zadas em terrenos de 500 a 1.500 m2.
A praia, o sol, as dunas da Lagoa.
Uma reunião de elegância, beleza e paz.
Isso é que é vida.

.Ao a�unciar a carência de fertilizantes, o
Secretário da Agricultura aponta as providências que

deverão ser tomadas com vistas
a minorar os problemas que poderão ser

enfrentados pelos agricultores de Santa Catarina.
.

,

Falta de fertilizantes
,

pode prejudicar safras
Há grandes perspectivas de a próxima sa

fra catarinense ser prejudicada pela falta de

fertilizantes. Isso porque, segundo o Secre
tário da Agricultura, Glauco Olinger, uma
das maiores firmas distribuidoras de adubos
do País - ANDA -, pela palavra de um dos
técnicos mais abalizados no assunto, Dru
mond Gonçalves, alertou os, produ tores
brasileiros sobre alguns problemas que de-
veremos enfrentar na próximasafra, possi
velmente nos próximos anos.

-Trata-se de marcada falta de adubos

químicos diante a grande demanda uníver

s al e brasileira por esses 'produtos - esclare
ceu o Secretário.

O Brasil ainda não possui jazida de po
tássio, importando do exterior toda a pro
dução consumida. Além disso, importa ain

da a maioria dos produtos fosfatados, ape
sar de o país possuir jazidas do minério no
Nordeste (Olinda e mais abaixo, em Mi

nas) fosfato de Araxá, em São Paulo (apatí
ta de Ipanema) e algumas outras menores;
como também uma parte de nitrogênio
vem sendo produzida pela Petrobrás.

No caso particular de Santa Catarina -

coritinua o Secretário a falta de adubos-já
começou a se fazer sentir no ano passado,
problema que foi agravado pela grande alta
nos preços e pela falsificação constante em

vários pontos do Estado.
Segundo Drumond, os preços não irão

baixar,tendo em vista que os componentes
:bs custos de produção dos fertilizantes
tendem a permanecer nos níveis atuais ou

podem mesmo subir.
'

MEDIDAS

Contudd, diante da iminência da crise
de adubos fosfatados, o Secretário da Agri
cultura arrola uma série de medidas que de
vem ser tomadas para minorar o problema
para os agricultores:

- lIiiciar as aquisições de fertilizantes

imediatamente, procurando-se estocar o

máximo possível á fim de evitar a correria

em cima da safra. Essa medid� seria tomada

pelas cooperativas e empresários do setor

agrícola.
- Procurar orientação técnica para a uti

lização dos fertilizantes, para que não haja
nenhum desperdício na formulação de mis
turas e na determinação das quantidades a

serem empregadas por unidades nas áreas
cultiváveis.

'

Esta medida' pode 1evar o produtor a

conclusão de que é mais econômico utilizar
menos adubo por hectare do que vinha sen-

do empregado.
.

- No sul do Estado encontra-se em fa
se de c09strução a indústria carboquímica,
a qual: tem por uma de suas finalidades a

produção de adubos fosfatados, o que se
.

reveste de importância aquele empreeildi-(C;
mente, dado ao fato de o fósforo ser o

elemento mais carente do Solo catarinense.
MEDIDAS OFICIAIS

Por outro lado, cabe ao governo adotar
medidas paralelas, visando baixar ao máxi
mo o custo dos fertilizantes para os agricul
tores. Entre elas, aponta o Secretário Glau
co Olinger, o abaixamento dos custos dos

preços dos fretes, mediante subsídios às
despesas de transporte; redução dos juros
nos empréstimos feitos pelos agricultores
para a compra de fertilizantes.

Esta medida já vem sendo adotada pelo
governo nos projetos técnicos, onde os ju
ros são cobrados à razão de 7 por cento ao

ano, sendo a diferença .ínflacíonáría subsi-.�
díada pelo próprio governo.

- Finalmente duas providências gover
namentais são importantes para garantir o
sucesso das medidas 'anteriores. Em primei-

_

ro lugar é necessário ampliar os serviços de

pesquisas aplicadas para determinação dos
níveis ideais de adubação econômica. E, em
segundo lugar, é preciso expandir a rede de

extensão rural para levar aquelas técnicas
recomendadas pela pesquisa ao maior nú-
mere possível de agricultores.

.

"
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Cerca de 21 toneladas de carne foram perdidas,

Curva perigosa provoca
capotamento de Scania

I

\

Itajaí e Itapema - Um acidente com graves
proporções materiaIs registrou-se noMorro
do Boi, entre ambas as cidades, na decida
da BR-I0l, quando o caminhão jamanta
Scania Vabis, placa IA-7463 de São
Paulo, perdendo-se na

" coluna' do meio",
conforme a denominação dos camioneiros,
freou po r mais de 70 metros. Depois o

pesado veículo tombou, rolando mais
alguns metros ficando a beira de um

despenhadeiro de 10 metros.
O veículo estava sendo dirigido pelo seu

proprietário, não identificado, mas que
nada de grave sofreu, além de pequenas

,

escoriações. Os prejuízos materiais côntudo

são elevados, 2i toneladas de carne que'
conduzia do Rio Grande do Sul paraSão
Paulo praticamente foram perdidos. O veí
culo' estava a serviço do frigorífico
"Bordon" .

Morte na 101: DSP
prossegue inquérito
A Delegacia de Segurança 'Pessoal continua

realizando o inquérito sobre a morte de JoséJoão,
sargento reformado da Aeronáutica, que morreu

na, madrugada do domingo de Carnaval, após ter

sido preso na rodovia BR�101, onde dirigia um

veículo de sua propriedade em situação perigosa,
além de ter tentado agredir uma moça numa festa
em Barreiros,

Já 'foi colhido depoimento de Fernando Zímer

mann, que estava em companhia de José João,
quando este foi detido, inicialmente pela Patrulha
Rodoviária Federal, e posteriormente pela guarni

çã� da Rp-14: Até o mompnto não foi ainda
fornecido O laudo do exame realizado no Instituto
Médico Legal, o que provavelmente acontecerá até
o final desta semana, para a continuação dos

trabalhos. Entre as testemunhas da ocorrência,
além de Fernando, está o patrulheiro que estava de

serviço no posto de Serraria, bem como a mulher
da vítima que diz ter visto o corpo momentos

antes de ser sepultado, e que ele apresentava
hematomas, principalmente nas costas, crânio e

peito.
AGRESSÃO

Residente na rua Otto Melina, Jair Rogério
/

Mendes compareceu na delegacia de Segurança
Pessoal, informando que foi agredido pelo próprio
irmão Gentil José Mendes, que na ocasião portava
uma machadinha, e lhe desferiu um golpe, provo-
'cando corte em seu braço, além de socos e

:pontapés. Sobre esta agressao armada a polícia
abriu inquérito, visando o esclarecimento dos
fatos. Pelo que consta, Gentil es t ava disposto a

matar seu irmão.

CONTRA POSTE
Transitando na rua Gaspar Dutra, o veículo

com placa CF-1301 marca Corcel, dirigido por
Antonio Jorge Felisberto, desgovernado bateu
violentamente contra um poste de energia elétrica,
ocasionando ferimentos em seus ocupantes, que
foram socorridos e levados para o hospital Sagrada
Família.

CANDIDATOS DO RGA
Os candidatos que prestaram Exame de Habi
litação do RGA-Registro Geral de Agentes
Autônomos de �Investimentos no último dia
27/01; deverão procurar o local de inscrição
para saberem os resultados, bem como reti
rarem sua ficha cadastral no caso de terem
sido aprovados. ,

local de Inscrição:'SOLSA DE VALORES
'OE SANTA CATARINA - R. Saldanha Mari�
nho,2 - 10. andar.

I

BaDC" GASPABINO
F. Schmidt frente Depto-Saii�e

Vida a Dois
UNIVERSO
Bibliot. História
2a. Guerra Mundial
Divisões PANZER

HISTÓRIA
Lit. Bras. Contemp.
Vida de Cristo
FILHOTES
O Cruzeiro
Dic. Inglês/Port.
Corte & Costura

ATIVIDADES -

MENU

Butique - Cigarra

Conselho
iulga

os membros
daRAN

o Conselho Permanente de

Justiça,da segunda Auditoria
do Exército dá prosseguimen
to hoje a partir das 13 horas.
ao sumário de culpa de 24
acusados de atividades subver
sivas ligadas ao movimento de
nominado Resistência Armada
Nacionalista - RAN -,"Serão
ouvidas durante a audiência de

hoje as testemunhas José Au

gusto Felipe e Enio JJorge
Ferro, arrolados pelo ministé
rio público militar.

São réus no processo Wlaci-
ra Maria Wagner, Cesar José de

Campos, Laís Mourão Sá Ta
vares de Oliveira, José Sérgio
Correia Mendes, Rogério Me
deiros, João Carlos Reis Horta,
Maria Ines da Costa Duque
Estrada Bastos, Maria da Gló
ria Montenegro, Lara de Le

mos,« Cesar AU6Usto Chaves '

Fernandes, Fernando Riff Cor
reia de Lima, Mari1ia Sanes
Falei Medeiros, Maria da Con

ceição Chaves Fernandes, Car
los Henrique de Escobar
F a gundes, Cid Alzamora Sil
veira, Dalva Umbelina e Silva,
Júlio Ferreira Rosas Filho,
Ana Araújo de Arruda Albu

querque, Adail Ivan de Lemos,
Amarantino Jorge Rodrigues
Moreira, Cláudio José de Cam
pos Filho e Rubens Santos
Leão de Aquino.

Marinheiro recolhido a

20 milhas da costa

permanece hospitalizado
Permanece ainda recolhido no hospital Naval o Sr.

Manioudes Emmanoel, marinheiro mercante de
nacionalidade grega, "taifeiro mor" recolhido na última

segunda-feira, do navio "Essex", quando navegava a 20
milhas da costa ao largo do Cabo de Santa Marta, no

Atlântico Sul. Manioudes continuá sendo assistido pelos
médicos da Marinha de Guerra, e logo que tiver alta seguirá
para São Paulo, e daí retornará a Pireu, porto da Grécia, de
onde procede o mercante "Essex", de bandeira da Libéria,
atualmente à serviço do Loide Brasileiro.

RÁDIO
Além do trabalho desenvolvido para o resgate de

Maníoudes, a bordo do navio, onde atuaram o Esquadrão de
Buscas e Salvamento, da FAB, e o 50. Distrito Naval, é

oportuno, salientar o trabalho da estação costeira "PPF",
sediada em Florianópolis e pertencente a

Empresa Brasileira de Correios e.Telégrafos, conhecida
como "Florianópolis-Rádio" que dá cobertura ao tráfego
marítimo na costa catarinense e paranaense, recebendo e

emitindo comunicações,
Esta estação está atualmente localizada junto a cabeceira

da ponte lh'cílio Luz, no lado do continente. Foi para esta

estação que veio o pedido de socorro do comandante Giorgi
Cavalheiros, do navio

" Essex' " comunicando e pedindo
atendimento urgente para seu tripulante Manioudes
Emmanoel. A estação mantém plantão durante às 24 horas
do dia, e além das comunicações normais, navios informam
aos portos sobre chegada, mantém escuta na faixa dos
pedidos de. SOS, e vários deles já foram aqui captados, para·
posterior acionamento dos socorros. Ontem à tarde no

hospital Naval, vários integrantes da colonia grega de
Florianópolis foram visitar o compatrióta, que assimpôde
conversar mais à vontade em seu idioma.

Motorista dorme ao .

volante e provoca

acidente na Br-lO!
Joinville(Sucursal) Um cochilo ao volante do caminhão

que dirigia poderia custar a vida de muitas pesso�s, e além
disso danos materiais em outros veículos. E o que
comentam alguns patrulheiros, após atenderem um acidente,
que resultou em danos materiais. Elpídio da Silva, 22 anos,
dirigia seu caminhão Mercedes Benz GJ 0037, de Tijucas

. SC, de propriedade da "Transportadora Marili Ltda", pela
BR-101 cochilando ao volante. Foi acordado com violento
susto, pois seu veículo tinha batido na traseira do Mercedes
Benz placa RS 1459 de Campinas, São Paulo, que estava
sendo dirigido por Osvaldo Martins, 38 anos. A Polícia
Rodoviária que passava pelo local atendeu' a ocorrência',
sendo que apenas foram registrados danos materiais em

ambos os veículos; principalmente no Me1rcedes de Tijucas,
que bateu com a sua dianteira. Os patrulheiros disseram que
o motorista Elpídio da Silva, há dois dias que não dormia e

que estava desenvolvendo maior trabalho para poder
garantir um melhor rendimento mensal. Foi aconselhado a

descansar a fim de que não venha a participar de um novo'
acidente de graves proporções.

MORTE
Ingo Seidel, 25 anos, proprietário da "Floricultura

Seidel", desta cidade, morreu tragicamente em acidente de
trânsito. Pilotando uma motocicleta, trafegava em alta
velocidade pela Avenida Getúlio Vargas no centro da
cidade. Em determinado trecho ultrapassou um automóvel,
colindo com outro que vinha em direção contrária. O
motociclista em virtude do impacto foi atirado a distância
juntamente com sua motoneta, sofrendo fratura do crânio,
além de graves lesões pelo corpo.O jovem morreu no local.
Ingo Seídel, que havia casado há pouco mais de ummês,
deixa viúva Ingelore Seidel.

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S�A.
SOCIEDADE ANONIMA DE CA'PITAL ABERTO

G�MEG-RCA-72i374
CGCiMF NQ 83.876.003

COMUNICAÇÃO AOS SENHORES ACIONISTAS

Levamos ao conhecimento dos Senhores Acionista� que se encontram à sua

disposição, na sede do Banco, à Praça XV de Novembro, no. 1, esquina da Rua dos

Ilhéus, nesta cidade de Florianópolis, os documentos a que se refere o artigo 99, do
Decreto-Lei no. 2.627, de 26 de setembro de 1940. � /

Florianópolis (SC), 4 de março de 1974.
Lauro Luiz Linhares \

Presidente

SADIA-CONCORDIA SI A INDÚSTRIA E COMÉRCIO
C.G.C. NQ 8�.568.147/0011

SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO
GEMEC/RCA-200-74/048

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁ.RIA
,

Edital de Convocação
Ficam convidados os senhores acionistas desta Sociedade a se reunirem em

Assemblé.ia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 29 de março de 1974, às 14:00

(quatorze) horas, em sua sede social situada à Rua Senador Attilio Fontana, no. 86,
na cidade de Concórdia, Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e

deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10.) Dellberação. sobre o Relatório do Conselho de Admini�tração, Balanço Geral,
Demonstrativo de Resultados e Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício
findo em 31 de dezembro de 1973.

\

,

20.) Eleição do Conselho de Administração, Diretores Executivos, Conselho ,Fis�al e
seus suplentes, com a-fixação dos respectivos honorários.
30.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede social, os documentos a

que se refere o Artigo 99 do Decreto no. 2.627, de 26 de setembro de 1940.
,

Concórdia (SC), 19 de fevereiro de 1974.

(a) ATTIUO FRANCISCO XAVIER FONTANA
Presidente do Conselho' de Administração.

r

Polícia desconh'ece o

paradei",o de Carlinhos
I
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Blumenau (Sucursal) - Contrariando passi, apurando, inclusive, a evidência de
notícias divulgadas por órgãos da imprensa comentários relatando que o fugitivo esta
local, o Delegado João Dobes afirmou ria escondido no Estado de Mato Grosso.
ontem que o criminoso Luis Carlos Curti- ' A Polícia" entretanto, acredita que
passi, apontado corno o autor do crime que Carlinhos tenha se refugiado em Blumenau.
vitimou O viciado Çarlos Henrique Rios, O pai do criminoso prometeu ao delegado
ainda não tem prazo fixo para se apresentar trazer seu filho acompanhado de um advo
em juízo. gado pára prestar 'declarações mas não disse

- Carlinhos deverá prestar declarações quando isso aconteceria.
tão logo o juiz envie um comunicado Continua sendo procurado um outro
oficial determinando uma data para o ato suspeito de participação do crime, elemen
de depoimento. O trabalho da Polícia, por to que teria levado os quatro viciados à
enquanto, é continuar procurando Curti-. \ casa de Carlinhos, o traficante de drogas.

Multas:
.

Detran arrecada ém

7 dias mais de Cr$ 10 mil_
Tendo em vista o que estabelece o

parágrafo IV do artigo 199 do Regula
mento do Código Nacional de Trânsito e

paraque o multado possa se beneficiar com
o artigo 217 que dispõe sobre o prazo para
interposição de recursos contra a decisão
da Autoridade o Departamento Estadual de
Trânsito - DETRAN -, comunica que no

período de 18 a 24 do mês de fevereiro, fo
rammultados os seguintes veículos perfazen
do a arrecadação de Cr$.10.643.00.

Multas do 10% do salário mínimo -

Cr$ 28,00 AA-0058 AA-0063
AA-0327 AA-0562 AA-0877 AA-0889
AA-0894 AA-1256 AA-1292 AA-1292
AA-1318 AA-2490 AA-2697 AA 2712
AA�2714 AA-2813 AA-3122 AA-3135
AA-3188 AA-3299 AA-3431 AA-3645
AA-3701 AA-3835 AA-3951 AA-4272
AA-4280 AA-4280 AA-4445 AA-4663
AA-4894 AA-5351 AA-5761 AA-5859
AA-6475 AA-6568 AA-6616 ÁA-6753
AA-6755 AA-7035 AA-7654 AA-7730
AA-7818 AA-8070 AA-8070 AA-8164
AA-8347 AA-8503 AA-8503 AA-8713
AA-8792 AA-8839 AA-8969 AA-9121
AÁ-9180 AA-9251 AA-9372 AA-9769
AA-9807 AA-9956 AB-OlOO .AB-0155
AB-0235 AB-,-0553 AB--'0636 AB-0844
AB-0871 AB-1320 AB-1616 AB-1952
AB-2632 AB-3059 AB-3262 AB-3683
AB-3932 AB-4197 AB-4292 AB-4226
AB-4609 AB-4865 AB-4928 AB-5213

AB-5240 AB-5555 'AB-5868 AB-5943
AB-5992 AB-6134 AB-6138 AB-6382
AB-6520 AB-6836 AB-6847 AB-6869
AB-6931 AW-0086 AW-0447 AX-0071
AX-0087 CE-0232 CE-0685 C!:!-0796
CF-0480 OF-004 AA-344 (moto).

Multas de 15% do salário mínimo'
Cr$ 43,00 AA-0227 AA-3719
AA-7358 AA-9510 AB-0288 AB-4139
AB-4340 AB-4570.

Multas de 20% do salário mínimo -

Cr$ 57,00 AA':_0253 AA-0698
AA-1148 AA-2023 AA-2726 AA-4292
AA-5274 AA-5677 AA-7375 ,AA-9968
AB-1338 AB-210i AB-2306 AB-3059
AB-5909 AB-6306 AB-6608 AB-6717
AX-0081.

Multas de 40% do salário mínimo -

Cr$ 115,00 - AA-0244 AA-3122.
AA-6328 AA-7751 AA-7751 AA-7897
AA-8836, AB-0823 AB-2978 AB-4051
ÁB-4608 'ABl5190 AB-6817.

Multas de 50% do salário mínimo -

Cr$ 144,00 AA-0022 AA-0227
AA-0943 AA-I085 AA-1571 AA-3558
AA-3835 AA-3951 AA-6758 AA-7590
AA-9166 AA-9465 AA-9761 AB-0592
AB-0874 AB-1594 AB-2030 AB-2900
AB-4034 AB-4234 AB-4554 AB-4583
AB-4588 AB-4785 AB-5155 AB-5223
AB-5530 AB-5695 AB-5742 AB--6459
AV-0033 AV-0088 AW�0918
AX-0030.

LEiA E DIVULGUE O ESTADO I

.»

A partir do dia 25 de março próximo. os senhores acionistas possuidores de títulos múltiplos
preferenciais ao portador poderão solicitar as ações relativas a bonificação concedida pela
Assembléia Geral Extraordi nária, rea I izada em 18�9.73, na proporção de 3 novas para cada,
grupo de 5 ações possu ídas. �

2. A emissão dos títulos múltiplos representativos das ações preferenciais ao portador.
correspondentes a essa bonificação, será providenciada mediante pedido formalizado em

impresso próprio, .instrufdo com o cupão no 2 e apresentado em nossa Agência Central de
, Brasflia (DF) e em qualquer de nossas Agências Centro das Capitais dos Estados até 30 de junho
do corrente an o.

3. Após esse prazo, isto é, a partir de 10. de julho de 1974, tais pedidos somente serão
acolhidos por nossa Agência Central, em Brasília (DF). e Agências Centro do Riq de Janeiro
(GB) e São Paulo (SP),
4. O atendimento se fará conforme orientação a ser oportunamente divulgada pelas Agências,

Brasília (DF), 21 de fevereiro de 1974 '

José Rubens de Faria Cidade
Diretor-Administrativo, em exercício,

1
BANCO DO BRASIL S.A.

,INSCRITO NO C.G.C. SOB O NQ 00.000.000/0001

AVISO AOS ACIONISTAS

SADIA-CONCORDIA SI A .. -INDÚSTRIA E COMÉRCIO
C.G.C. n9 83.568.147/001

SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO
GEMEC-RCA - 200-74/048

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
�DITAL DE CONVOCACÃO

Ficam os Senhores Acionistas desta sociedade convidados a se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária a ser realizada no dia 29 de março de 1974, às 16,00' (dezesseis) horas, em sua
sede social, situada à Rua Senador Attilio Fontana 86, na cidade de Concórdia, Estado de Santa
Catarina, a fim de discutirem e deliberarem sobre � seguinte ordem do dia:
I - Proposta do Conselho de Administração, acompanhada de parecer favorável do Conselho
Fiscal, relativa a:

a) Aumento do capital social de Cr$ 57.600.000,00 (cinquenta e sete milhões e seiscentos mil
cruzeiros) para Cr$ 69.120.000,00 (sessenta e nove milhões, cento e vinte mil cruzeiros)
com a emissão de 9.520.000 (nove milhões, quinhentas e vinte mil) ações ordinárias e
2.000.000 (dois milhões de ações preferenciais. sem direito a voto do valor unitário de
Cr$ 1,00 (hum cruzeiro), mediante o�aproveitamento dos seguintes recursos: 1) - "Reserva
o!Aumento de Capital - DL 1260/73": Cr$ 10.955.844,40 (dez milhões, novecentos e

cinquenta e cinco mil, oitocentos e quarenta e quatro cruzeiros e quarenta centavos) e 2) _

"Correção Monetária do Ativo Imobilizado" Cr$ 564.155,60 (quinhentos e sessenta e
quatro mil, cento e cinquenta e cinco cruzeiros e sessenta centavos). perfazendo o total de
Cr$ 11.520.000,00 (onze milhões, quinhentos e vinte mil cruzeiros); e

b) alteração dos artigos 50. e 270. dós Estatutos Sociais.
II - Autorização ao Conselho de Administração para alienar ações de propriedade da
Sociedade, representativas do capital social de empresas subsidiárias.
III - Consol idação dos Estatutos Sociais.

Concórdia, 28 de Fevereiro de 1974
(a) ATTILlO FRANCISCO XAVIER FONTANA

Presidente do Conselho de Administração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A boa atuação do. goleiro juvenil Joceli Santos, impe
diu que o Avaí retornasse de Joinville na noite de ontem
com uma derrota frente ao América. A partida teve duas
partes distintas: a primeira com o Avaí jogando com o

time considerado titular e na segunda com a equipe re

serva, que foi testada pelo treinador Jorge Ferreira. No
primeiro tempo, o Avaí equilibrou as ações e a partir dos
30, chegou a dominar. Na etapa final, com sete altera
çoes, o time que já não estava bem, caiu de produção.
Pelo menos, o amistoso de ontem, serviu para o treina
dor Jorge Ferreira definir algumas posições na equipe e

selecionar os dezesseis jogadores que viajarão sexta-feira
para Natal.
Vilela, que fez um bom primeiro tempo, decaiu bas

tante no 'segundo, jogando de zagueiro central, pois Ger
son na quarta zaga esteve mal e deu intranquilidade em
toda a defesa.
PRIMEIRO TEMPO

Evitando jogadas violentas e com muito toque de bo
la, o Avaí começou o jogo cauteloso, com Souza muito

preso na lateral sem poder auxílir- o ataque e Orivaldo
pouco lançado. O América, jogando num 4-3-3 aceitou
o jogo do Avaí, com esporádicos ataques através de Pe- '

drinho, bem auxiliado por Chico Samara.
Zenon e Balduino não repetiram suas atuações ante

riores e limitavam-se apenas a tocar a bola com jogadas
ensaiadas e não procuravam lançar Paulo Roberto e To
ninho, perdidos na frente.

Aos 31, o América resolveu tomar iniciativa e partiu
pra cima do Avaí quase marcando através de Pedrinho. O
jogador driblou Rogério e Vilela e atirou forte para Joce
li defender parcialmente e voltar a agarrar nos pés de
Jairzinho. Dois minutos depois, conseguiu o Avaí o seu

primeiro escanteio, que cobrado por Paulo Roberto aca

bou com Balduino atirando no travessão.
SEGUNDO TEMPO

Na etapa final, procurando poupar os titulares e testar
os reservas, Jorge Ferreira fez sete substituições na equi
pe, enquanto no América Rubens Freitas não mexia no

time, A entrada de Gerson na quarta zaga e o desloca
mento de Vilela para a zaga central, intranquilizou a

defensiva e Carlos Roberto, que era a opção do ataque
pela esquerda, ficou preso sem poder subir. Paulo Garça
não voltava para dar o primeiro combate e com Veneza
'muito lento na meia cancha, o América aos poucos foi
dominando o jogo. Só não conseguiu vencer, devido a

boa atuação de Joceli, que salvou gol certo aos 7, 17 e

30, através de Chico Samara,Pedrinho e Jairzinho, res

pectivamente. O América ainda 'deu duas bolas na trave,
em jogadas individuais de Pedrinho, que no final do jogo
foi caçado por Rogério. ,

Apesar .de não ser apresentado um futebol técnico, na
etapa final e partida foi bem superior ao primeiro tempo
pelo menos em movimentação, e chegou a agradar ao

pequeno público' que proporcionou a renda de
Cr$ 7.220,00.

'

Equipes: Avaí - Joceli, Souza (Jaico), Jaico (Vilela),
Vilela (Gerson) e Orivaldo (Carlos Roberto); Rogério,
Zenon (Veneza) e Jõao Carlos (Paulo Garça); Paulo Ro
berto (Sabará), Toninho (Lica) e Balduíno (Martoni).
América - Renato.Djalma, Nelinho, Paulo Cesar e Bebe
co; Cancelier e Samara; Jairzinho, 'Ionho, Pedrinho e ,

Vilsinho. Pedro Zimermann foi o juiz com fraca atuação.

Avai
_...._.".

,

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
TESTE No. 172 (Retificação de Resultado)
Na forma do 'que determina o Artigo 16, da Norma Geral

dos Concursos de Prognósticos Esportivos, a Caixa Econômica

�ederal - CEF - comunica que na relação de ganhadores do
Teste No. 172, publicada no dia 19/02/74, foi incluído o

seguinte ganhador, cuja reclamação foi julgada procedente'
pela Comissão de Julgamento de Reclamações:
SÃO PAULO
COO. REV.
21-13366

N.CARTÃO
58-016

Com esta inclusão, o rateio para cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ 154.002,00 (cento e cinquenta e quatro
mil e dois cruzeiros) ao invés de Cr$ 156.055,37 (cento e'

cinquenta e seis mil cinquenta e cihco cruzeiros e trinta e sete

centavos).

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & eu
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriü
r::ones: 6520 - 6368

Figueirense

Jailson está treinando no

Botafogo e Fred no Vasco
O destino ainda é incerto para al

guns jogadores do Figueirense que se

encontram na Guanabara correndo
atrás da fama e da afirmação no fute
bol nacional, Não será surpresa para a

torcida se ao próximo dia 16 qualquer
um destes jogadores estiverem escala-

, dos para o jogo contra o Guarani de
�o Miguel do Oeste, no Orlando Sear
pelli

Desde a sua partida o meia-cancha
Fred -parecia que entre todos era o jo
gador que tinha a sua situação defini
da, pois seu passe tinha sido vendido
ao Palmeiras por 250 mil cruzeiros e

com pagamento à vista, segundo afu
mava o presidente José Mauro da Costa' O treinador Paraguaio afirma que
Ortiga. Mas na verdade Fred se encon- manterá' os jogadores sob observação
tra mesmo é na Guanabara no Vasco, até sexta-feira, e só depois de testes é
emprestado até setembro. que irá sugerir a diretoria as suas con-

- Realmente estava tudo certo para tratações ou não. José Machado; vice
F red ingressar no Palmeiras, mas quan- -presidente de Finanças do Figueirense
do ele se apresentou no Parque Antâr- e que se encontra na naGuanabara tra
tica não 'encontrou o treinador, Osval- t��o do destinos dos jogadores, pro
do Brandão. Diante disso Fred foi leva
do para o Vasco e tem o seu passe esti

pulado em 300 mil cruzeiros, afirmou
'Ortiga,
.Durante os jogos da melhor de três

entre Figueirense e Avaí, muitos diri
gentes de clubes cariocas estiveram em

Florianópolis assistindo as partidas e

como "olheiros" visavam futuras con-'
tratações.

O Vasco, talvez pela grande maní
festação de sua torcida quando aqui es
teve, foi o que mais se interessou pelo
plantel do Figueira, pois além de Fred
o time carioca ainda quer contar com
Da Costa e Jailson que se encontram
no Botafogo em treinamentos.

JAlLSON ?

O zagueiro, que esteve com um pé
no Avaí, diante do interesse de Jorge
Ferreira, já se encontra desde segunda
-feira na Guanabara, notadamente na

equipe' do Botafogo. O jogador afir
mava anteriormente o seu interesse em
não deixar Florianópolis, devido aos

seus estudos na Faculdade - ele pre
tende se formar no próximo ano - e

ingressar no Avaí, onde já conhece os

métodos de trabalho de Jorge Ferreira.
Marginalizado por Antoninho durante
o nacional passado e atualmente fora

Amorim viaja hoje a Coritiba para trazer o goleiro

Célio deve chegar
amanhã e Ademir

na segunda-feira
O interesse do Avaí,

surgiu logo após sua classi
ficação para o campeonato
nacional, mas como Célio
tinha contrato com o Fi

gueirense até 28 de feverei
ro, o assunto ficou para ser

resolvido mais tarde. Nesse
.meío tempo, com a neces

sidade de mais um goleíro,
segundo Jorge Ferreira,
foram sondadas as possibi
lidades do empréstimo de
Da Costa. Repenti
namente, antes mesmo do
Avaí enviar ofício manifes
tando interesse no golei
r o, o Figueirense o em

prestou ao Botafogo.

Sem Da Costa, outros
nomes surgiram, como o

'de Jorge Vitório e no, ter
ceiro reserva do Interna
cional. Mas nenhum deles
obteve a aprovação por
parte da diretoria. Antes
de viajar para Joinville,
Jorge Ferreira recomendou
a contratação de Célio,
.como um bom reforço pa
ra o nacional. Todos con

cordaram.

empréstimo: "Ademir che
gou até chorar, para vir pa
ra o Avaí".

A.. assinatura do emprés
timo será feita amanhã na

Guanabara, com a presen
ça de Fernando Bastos,
que inclusive já levará em

mãos o contrato assinado

pelo presidente da Federa

ção Catarinense de Fute
bol para posterior inseri

çao na CBD. Ademir, está
cem por cento fisicamente

e, se houver interesse de

Jorge Ferreira, poderá jo
gar contra o Internacional,
na segunda partida do
Avaí no campeonato na

cional.

TONINHO
Antes do embarque pa

ra Joinville, Toninho pro
curou os diretores do Avaí
e acabou aceitando a pro
posta do clube. Ele recebe
rá três mil cruzeirosmen
sais, sem luvas, por um

contrato de um ano. Com
sua situação resolvida, To
ninho será o ponta de lan

ça domingo em Natal, sem
a necessidade de Jorge Fer
reira ter de improvisar Ve
neza ao lado de Bal d uino.

PRÓSPERA
Novamente o Próspera
voltou atrás e segundo te

lefonema de seu diretor
Nivaldo Martins, Paulo

Garça e Lourival serão ce

didos ao Avaí conforme
entendimentos iniciais en

tre Fernando Bastos e a di
retoria. O Avaí pagará ao

Próspera Cr$ 10 mil cru
zeiros, sendo cinco pelo 1
atestado liberatório de
Paulo Garça e os outros

cinco, como empréstiino
de Lourival, que terá seu

passe estipulado em

Cr $ 25 mil. Entretanto,
caso o Avaí após o emprés
timo, quiser comprá-lo, os
cinco mil pagos farão parte
do pagamento do seu pas
se. Hoje pela manhã Nival
do Martins virá a Florianó
polis para acertar a situa

ção dos jogadores, que se

rão inscritos amanhã na

CBD.
t","�.•

dos planos de Lauro Búrigo, talvez curou se encontrar-na noite de ontem
contra a sua vontade - "só sairei daqui com os diretores do Botafogo, para de
para fazer, um bom contrato e se me finir a situação dos atletas. E Zéca Ma
oferecerem condições de estudar" -, chado tem um bom motivo para ditar
Jailson embarcou segunda-feira pela as normas. É que o Vasco já demons
Varig para a Guanabara e já se encon- trou interesse por Da Costa é Jaílson, e
tra treinando no Botafogo, que já tem se os mesmos não chegarem a um acor-

ogoleíro Da Costa. do com o Botafogo eles ingressarão
Por outro lado, a situação dos aois imediatamente em São Januário, cujo

jogadores no clube .de General Severia- clube também quer contar com o con

no ainda não está definida, mesmo ,curso de Severo, visando as disputas do

porque durante o embarque Jailson campeonato nacional.

afirmava que "jamais me submeterei a Zeca Machado regressa ainda hoje a
'

testes. Se não for contratado, volto em Florianópolis, trazendo consigo a defi-

seguida". níção dos jogadores.
'

Casagrande e Moacir são os únicos
que já estão definitivamente acertados
com o Fluminense, com contrato assi
nado por empréstimo durante seis me-

o Vasco também está interessado no
zagueiro central

Seleção

ses.

AMISTOSO
, Embora não tenha procurado de
monstrar, a verdade é que as ausênciad<U
de Da Costa, Jailson, Casagrande, Fred
e Moacir tem preocupado bastante o

treinador Lauro Búrigo, que esperava
montar um bom time visando o cam

peonato estadual, cuja conquista dá ao

Figueirense o direito de representar
Santa Catarina no nacional do próxi
mo ano.

A opção do treinador foi contar
com os jogadores que estavam relega
dos ao segundo plano, as novas contra
tações e de atletas vindo da várzea, co
mo é o caso de Izauto.

O Figueirense que se encontra parti
cipando de um triangular no oeste ca

tarinense, com as equipes do Guarani
de, São Miguel do Oeste e o, Sadia, che
gou ontem às duas horas da manhã em
Concórdia, onde joga hoje à noite.

Embora o clube tenha perdido para
o Guarani, Lauro Búrigo gostou do de
senvolvimento do time e vai manter a
mesma escalação, esperando que o

'plantel apresente o mesmo volume de
jogo.

,No domingo, dando' prosseguimen
to ao triangular, o Figueirense volta a

São Miguel para jogar com o Guarani.
Na terça-feira uma nova partida contra
o Sadia, em Concórdia, ficando para
domingo, dia 16, em Florianópolis, um
01;ltro jogo com o Guarani.

"

Paulo Cesar se apresentará
hoje à Comissão Técnica

Paulo Cesar chegou ontem a Guana- sua comentada contusão, disse não ter durante os exames. Indagado corno via
bara, procedente de Roma, desligado nenhum problema físico e afirmou es- a sua convocação, ele disse que tinha
que foi da delegação do clube para tar apto a disputar um campeonato esperança de ser ,convocado e, agora
apresentar-se à Seleção Brasileira ainda paulista ou mesmo nacional.' No entan- passará a lutar para ser o titular, o que
hoje. , do, vê na Copa do Mundo, um torneio diria 110 seu entendimento, melhor en-

O jogador elogiou bastante o fute- diferente. Bem mais difícil e que re- trosamento com Luiz Pereira, com
boI apresentado pelo Zaire, um dos

quer uma preparação especial, sendo quem joga há dois anos, no Palmeiras.
adversários do Brasil na Copa do Mun- esta a razão da convocaçã o com prazo Após a realização dos exames, os jo
do. "O Zaire foi uma surpresa para to- suficiente. Declarou que até o final dos gadores retornaram para a concen
dos nós. Eles têm um bom toque de treinamentos estará em excelentes con- c tração do Retiro dos' Padres. Agora re-
bola e muita velocidade. A defesa não díções, alizam testes deavaliação física, junto
é lá essas coisas, mas o ataque é ótimo. com os de velocidade e flexibilidade,
O Brasil terá um adversário difícil pela Alfredo - um dos novatos da sele- na Escola de Educação Física do Exér-
frente". ção - era o mais calado e retraído, cito, na Urca.

Paulo Cesar alertou os jornalistas
presentes ao aeroporto para as dificul
dades que o Brasil terá que enfrentar
na Copa do Mundo. O jogador acha

que o perigo maior está na qualidade
de arbitragens, "lá fora o futebol está
sendo praticado com muita violência-e
os juízes não marcam nada. Jogada de

expulsão aqui, lá não chega a uma ad
vertência. Bola na trave como aquela
da Itália contra o Brasil, que o juiz deu

gol, aconteceu conosco duas vezes, 'co
mentou.

A delegação rubronegra regressará
hoje à noite, vindo da Africa do Sul,
ressaltou Paulo Cesar.

'

SELEÇÃO
Todos os jogadores da Seleção Bra

sileira realizaram ontem, pela manhã,
os primeiros exames médicos, no hos

pital Miguel Couto, que na opinião do

supervisor da Comissão Técnica, Carlos
Alberto Cavalheiro, foram satísfatô
rios, não apresentando nenhum proble
ma sério.

Maior preocupação foi dispensada a

Carlos Alberto, Ademir da Guia, Jairzi
nho e Enéas. O primeiro devido a uma

suposta contusão no joelho, que talvez
afastasse o jogador da Seleção, na opi-
nião de muitos; o segundo com dores
no joelho direito, po causa de uma

pancada recebida domingo, no jogo ca

riocas e paulistas em São Paulo; Enéas,
também contundido na partida de do

mingo, no Morumbi e Jairzinho sentin
do deres na coxa direita devido a uma

.antíga contusão - que o afastou da se-

leção carioca no último domingo.
No entanto o médico Lídio Toledo

mais uma vez afirmou que não há pers
pectiva de dispensa por ordem médica,
de nenhum jogador convocado, e que
o prazo para a preparação - três meses
- dará condições a todos.

Carlos Alberto falando à respeito da o jogador chegou ontem reclamando muito das arbitragens ,na Europa

L ica substituiu Toninha na etapa final e deu mais agressividade ao ataque, perdendo boa chance de marcar aos 23.
,

.Joceli, ,iu O

resullado elll branco

Na tarde de,ontem, um
simples telefonema de Fer
nando Bastos para o super
visor do Coritiba, Hélio Al
ves, praticamente' resolveu
todo o problema. Célio de
verá vi]' para o Avaí possi
..elmente ainda esta sema-

na. O Coritiba não criou

problemas na cessão do

empréstimo de Célio e pa
ra que seja tudo resolvido
e assinado o contrato, exis
te a necessidade da presen
ça de um diretor do Avaí
em Curitiba. O supervisor
José Amorim viajará ainda

hoje.

ADEMIR CHOROU
A única exigência do

Flamengo para ceder por
e mpréstimo o passe

Ademir ao Avaí é priorida
de na compra do passe de
Zenon, o que concordou
José Amorim na Guanaba
r a. O jogador manifestou
interesse em retomar' ao
Avaí e chegou até a cho
rar, segundo Amorim, para
que seja acertado o seu
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em curso de treinamento
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para ver obras da CDtesc
Corsetti chega hoje a SC

Itajaí (Sucursal) _ o Ministro Higino
Corsetti, das comunicações, será recepcio
nado às 10 horas de hóje, no Aeroposto de
Navegantes.: pelo Secretário Paulo Muller
de Aguiar, dos Serviços Públicos e autorida

.

des, marcando mais uma visita a Santa Ca
tarina. Acompanhado de assessores, o Sr.

.

Higino Corsetti inspecionará obras que a

Cotesc v�m nealízando para implantar seu

Plano Diretor 'no Vale do Itajaí, devendo
visitar Blumenau, onde alnioçará. Depois
de almoçar no Restaurante Froshín, a co
m i tiva estará nas dependências da Sie
mens, retornando em seguida para Itaiaí,
via Brusque. Após verificar o andamento

- das obras que a Cotesc realiza em Itajaí, o
Ministro das Comunicações seguiu para I ta
pema, onde pernoitará. Segundo o presi
dente da Associação Comercial e Industrial
de Itajaí, Sr. Noemi dos Santos Cruz, a visi
ta do Ministro Higino Corsetti a Itajaí é
bastante oportuna, "1>orquanto pretende
mos entregar um memorial ao visitante e ao

Coronel Silvio Leal Meirelles, Chefe do Dis
trito da Embratel em Santa Catarina,' con
tendo duas reivindicações: a inclusão de
Itajaí no Plano Nacional de � Telecomunica

ções e a instalação da cabine pública de

telex em Itajaí" .

NA CAPITAL
A comitiva do Sr. Higino Corsetti em

barca amanhã pela manhã com destino a

Florianópolis, visitanto ,as obras que a Co
tese executa no Estreito, seguindo para a

Ilha onde será inspecionado o trabalho que
a empresa realiza no centro da cidade. Pos-

,

teriormente, na sede da empresa, o Secretá
rio Paulo Aguiar fará ampla explanação so-

bre o atual estágio da implantação do PlaI!-0
de Telecomunicações de Santa Catarina. As
11 horas, o' visitante serárecebido pelo 90-
vernador Colombo Salles, com quem almo-

, çará, no Palácio da Agronômica. À tarde, o
'Ministro das Comunicações e comitiva em

barcam para Porto Alegre.

Educação Física no Sul

abre .ínscrfções hoje
Criciúma (Sucursal) - A Fundação Universitária de Criciúrna

abre hoje as inscrições de candidatos ao vestibular da Faculdade
Ide Educação Física e Desportos de Criciúma, cujo prazo termina
na pi:óxima quarta-feira, Os interessados poderão efetuar suas

inscrições no horário das 8 às 12 horas e das 15 às 20 horas, na
Secretaria da Fucri, à Praça Nereu Ramos, mediante uma taxa de
'.Cr$ 130,00.

Segundo o edital, as provas serão desenvolvidas no Ginásio de

Esportes do Comerciário,. local onde serão ministradas as aulas.
Os exames de Comunicação e Expressão estão programados para
o dia 17, seguindo-se Matemática no dia 18, Estudos Sociais no

dia 19 e Ciências no dia 20 do corrente. As provas têm seu início
marcado para as 8h30ml.n.

"

A Escola Superior de Educação Físíca e Desportos de
Criciúma dispõe de 60 vagas, cuja turma será dividida em 30
estudantes do sexo marculino e .outros 30 do sexo feminino.

Joinvílle (Sucursal) - Dezenas de professores que lecionam

,em escolas isoladas subordinadas à 5a. Coordenadoria Regional
de 'Educação participam de um Curso de Treinãmento nas

dependências do Grupo Escolar Conselheiro Mafra O curso que
foi iniciado no dia 4 está com seu término previsto para o

próximo dia 11, vem sendo ministrado pelas' professoras Alzira
Girardi e Maria da Graça Michereff.

O Curso de Treinamento atende determinação da Secretaria
de, Educação do Estado, versando sobre as seguintes matérias:
Estudo de Programa, Técnicas de Trabalhos Diversificadas;
Psicologia e Planejamento. Conforme declarações da professora
Maria das Graças Michereff, o curso de treinamento atingirá
quase duzentos professores de escolas isoladas, já que todas as

Coordenadorias Regionais de Educação realizam idêntico
trabalho com a finalidade de aperfeiçoar o professor,
capacitàndo-o para o melhor desempenho de sua missão junto
aos alunos, em suas respectivas escolas.'

-

=rsetti volta ao Estado em visita de dois dias

Sindicato d'-:' assistência
médica aos comerciários

Joinville (Sucursal)' - O Sindicato dos

Empregados no Comércio de Joinville en

tregará ainda no corrente mês aos seus asso

ciados e dependentes o serviço de assistên
cia social que funcionará na própria sede

do órgão. Os serviços de reforma, que esta

rão concluídos nos próximos dias, possibili
tarão condições parai que se instale no lo
cal um equipo médico e um equipo odon

tológico.

Dois profissionais, um médico e um den

tista, serão contratados para o serviço diá
rio na sede do Sindicato. Além disso outros

14 profissionais em diversas especialidades
firmarão convênio com o órgão para aten

dimento aos associados e dependentes. Para
o ato inaugural dos equipamentos médicos,

diversas autoridades serão 'convidadas, des
tacando-se o Delegado do Trabalho Sr. Ciro
Belti Muller e o presidente da Federação
dos Empregados no Comércio, Sr. Huberto
Moritz ..

Por outro lado o Sindicato dos Empre
gados no Comércio realizará no dia 27 de

Abril, durante baile na Liga da Sociedade
Joinvillense, o II Concurso Rainha dos Co
merciários de Joínvílle. A escolha será feita

por um júri forinado por cronistas e autori-

Iades do Estado de Santa Catarina, deven
do- a eleita concorrer em outubro ao con-

'

curso estadual na cidade de Blumenau. No
ano passado o concurso em Joinville reuniu
cerca de 14 candidatos, esperando-se agora
a presença de 20'jovens concorrentes.

EDITAL

Torno público a quem interessar possa que em meu Cartório, da parte da Loteadora da Ilha

Ltda, Sociedade Comercial, com sede nesta Capital, estabelecida â rua dos Ilhéus no. 8, sala 54,
inscrita no CGC/MF no. 82895145/001-49, representada neste ato por seu diretor Dr. Júlio de

Souza Teixeira foram depositados para fim do Decreto-Lei no. 58 de 10.12.37 e do
Decreto-Lei no: 3.079 de 15.Ó9.38, os documentos do Loteamento "SOLlMAR", situado no

distrito de Can�ieiras, no lugar denominado "Jurerê", situada neste Município, aprovado pela
Prefeitura Municipal de Florianópolis sob Alvará de Licença no. 1.664 de 05.11.73; Projeto no;

21.380 aprovado em 19.10.73 com a área total de 59.700,00m2 e as seguintes dimensões e

confrontações: ao norte com o Oceano Atlânticp numa estensão de 285,00m a partir do
prolongamento da rua U do Loteamento "Praia do Forte" até alcançar a estrada que margeia o

rio das Ostras no ponto em que este atinge a franja marítima; <10 nascente por uma linha
perpendicular a linha da praia, numa estensão de 160,00m até atingir o rio das Ostras, subindo
pelo mesmo até alcançar a estrada que liga Jurerê a Canasvieiras; deste ponto por uma linha 'reta
numa estensão de 60,00m até atingir a alameda "1" do loteamento "Praia do Forte", ao sul
com a alameda "1" do loteamento "Praia do Forte" numa estensão de 265,00m; ao poente,
com a rua "U" do referido loteamento, numa estensão de 150,00m no sentido sul-norte, até
atingir os terrenos de marinha. O depósito dos documentos visa a inscrição do loteamento em

Livro especial a esse fim destinado. E para que o referido depósito seja do conhecimento
público nos termos da legislação em vigor, torno-o público através do presente edital na

'conformidade e para. fi�s do artigo 20. e seu parágrafo 20. do Decreto no. 3.079 de 15.09.38.
Florianópolis, 27 de fevereiro de ,1974.

,

Gleci Palma Ribeiro Melo
Titular do Cartório do 20. Oficio do Registro de Imbveis da Comarca da Capital.

'

Aulas do Marista começam
'com Missa- Campal e fala
deMonsenhor Scarzello

Joinville (Sucursal) Uma missa

campal oficiada pelo Monsenhor Sebastião

Scarzeilo, abriu o ano letivo no Colégio
Técnico Joínvíllense. Grande número de

alunos e professores participou do ato

religioso, que tradicionalmente é levado a

efeito nesté estabelecimento, mais conhe

cido como "Colégio Marista".

, papel, Lembrou que o tradicional estabele
cimento de ensino de Joinvil1e, com quase'
dois mil, alunos matriculados, continua
seguindo os ensinamentos ditados pela ins
tituição. Marista" mas sempre atualizado
dentro das novas estruturas do ensino.
Citou também que "muitos alunos aqui
começaram no jardim de infância, foram se

aprofundando nos estudos e hoje são for
mados em cursos de nível superior, sempre
dentro desta casa".

Após a Missa Campal os alunos matricu
lados no estabelecimento organizaram um

movimentado torneio esportivo que
transcorreu durante todo o dia.

Durante a missa o celebrante usando
urna linguagem simples e objetiva disse aos
alunos que o esforço nos estudos propor
cionará condições de melhores dias no

amanhã, não esquecendo de advertir tam
bém os professores sobre seu verdadeiro

URBANIZADORA RECEBEU EQUIPAMENTO PARA A

PRODUÇÃO PROPRIA DE TUBOS E LAJOTAS

A Companhia de Urbanização de Blumenau - URB -, acaba de receber uma aparelhagem
lue vai solucionar um de seus problemas mais graves: a aquisição de tubos de cimento para
canalização e de lajotas para calçamento de ruas.

O material foi adquirido da Metalúrgica Erwino Menegotti Ltda., de Jaraguá do Sul. É o

seguinte:
- Uma prensa para fabricação de tubos macho e fêmea, de 15 à 60em. de diâmetro, com um

metro de comprimenta.
- Uma caçamba com alirnentador' automático.
- Um carro duplo semi-automático.
- Um molde interior (êmbolo rotativo).
- Uma forma, um molde inferior, um jogo de moldes compressores, peças, carro para

transporte de tubos, talha eletrificada, torre com rodas dianteiras giratórias.
- Uma betoneira de 350 litros com motor elétrico e carregador, mesa vibratória, com motor

elétrico, forma para lajota, forma para meio fio reto e formas para meio fio curvo, com divisão
de 50 centímetros.

Tanto a prensa para a fabricação de tubos como a mesa de lajotas, estão equipadas de todos
os acessórios necessários ao máximo de seu aproveitamento.
Especificações e

Produção
Em um turno de trabalho de oito horas, com a operação de retirada dos tubos perto da

'máquina e o uso de duas formas, a prensa produzirá 120 tubos, com o emprego de 3 operários. r
Se for aumentado o número de formas, essa produção será elevada

/

Em caso de Necessidade urgente do material, a URB pensa aumentar o turno de trabalho, para
atingir, sem desgastes, a produção média 240 tubos, ou seja, 240 metros diários. Isso significa
que com o trabalho de 10 dias, a empresa contará com material barato, suficiente para a

canalização de 2.400 metros, 2.4km.
Mesa para

-

Lajotas 1
Esta mesa é utilizada para a produção de lajotas, meio-fio (lajotas sextavadas e quadradas

para calçamento), passeio e moirões. É acompânhada de formas para cada uma dessas operações
e tem produção semelhante à prensa. 'A betoneira serve às duas máquinas, prensa e mesa. E
também de fabricacão Menegotti, de construção resistente, soldada eletricamente. Sua
transmissão é simples e silenciosa, através de. correias em "V". Tem rodas de ferroe motor

elétrico. O material adquirido é de características modernas, com todos 0$ aperfeiçoamentos
existentes no gênero e fabricáção sob características e técnicas que asseguram o maior,
rendimento industrial.

A' Urbanizadora, assim que tenha esse maquinário em pleno funcionamento,. terá
solucionado definitivamente o problema da aquisição de tubos e lajotas, indispensáveis ao

eficiente andamento de seu trabalho específico. Como se trata de peças de funcionamento
simples, a Diretoria da U RB espera que dentro de alguns dias apenas já estará em plena

. produção, esta sua nova secção industrial.
Novas instalações
da UBANlZADORA

Para permiti; um trabalho mais de acordo com o seu desenvolvimento e, agora com a secção
de produção de tubos e lajotas, a Cia. Urbanizadora está em vésperas de transferir seu escritório
central de administração para a rua Itajaí, no local aonde funcionam as oficinas da Prefeitura.
Sabe-se que as oficinas estão se transferindo para o Salto Norte, no local do a7tigo Matadouro

Municipal. Assim, no local da oficina, à rua Itajaí, a Urbanizadora começará a instalar as

máquinas de produção de tubos e lajotas, assim como instalará seus escritórios administrativos,
pois o prédio que ocupa atualmente, na Praça Victor Konder, vai ser demolido para dar lugar à
construção do novo prédio da Prefeitura.

Depois de lançar os Cadernos Es
peciais sobre o Mercado Imobi

liário, Agricultura e Turismo, /10
Estado 1/

vai foca I iza r a Indústria
Vamos realizar umCatari nense.

traba I ho

•
-
-

extenso e minucioso,
pa ra mostrar a todos a pujança
de um Parque Industrial que não

pá ra de crescer.

M
'

,��OESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTIA.

VEÍCULOS USADC'S DE'QUALlDADE

Departamento de'kículos Usados
'

do seu ConCessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS, SIA
FONE 31-17

DEVU -, Dep, de Veículos Usados
I Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEICULOS
Relação dos veículos existentes:

Volkswagen - Branco Lotus

Karman-qhia - Bege c/vinil preto . . .

Ford Corcel Standard - Verde Tropical
Chevrolet Opala Esp . .,-; Cinza Dour. meto

Variant - Verde Folha • • •

Volkswagen 1500 - Bege Claro
Variant -: Vermelha

.

, '. _Á,_,. •,// '

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

OPALA CUPÊ Esp, - Ultra Verde 1974
OPALA CÚPÊ Esp. - Vermelho Fórm. OK 1974"
CHEVETTE - Marrom Caju - OK . .' . 1974

';'J
. MAVERICK Super - Vermo Jambo - OK

'

1974
MAVERICK Super - Bege Palha - OK 1974
CORCEL CUPÊ STD - Bran. NevaSca OK 1974
CORCEL CUPÊ STD - Verde Mang.Met.OK 1974
GALAXIE 500 - Met. Ouro Del Rey 1972

.

SP-2 - Platina Metálico 197�
FUSCÃO - Vermo Montana 1972

• VOLKS:- Larania Monza 1972
VOLKS - Azul Diamante 1972
FUSCÃO - Azul Pavão 1971
DODGE DARTE CUPÊ - Branco 1973
DODGE DART CUPÊ - Vermo Xavante 1972

POSSUiMOs.,cARROS·ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER·MARCk

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.
-

1GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Opala Cupê Esp. - Ultra Verde OK. 74
Volks - Amarelo Safari - 1300 OK. 74
Corcel Cupê STD - Turquesa Royal 72
Volks - Bege Claro - 1500 71
Corcel Cupê STD - Vermelho Cardo 71

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto,

'FONES: 4673 - 2952
OPALA VÁRIAS CORES
CHEVETTE VÁRIAS CORES .

DODGE 1.800 VÁRIAS CORES
MAVERICK .

'OPALACUPÊ
TL 1.600
OPALA
TL 1.600
GALAXIE
CAMARO RS .•••.•.••.•
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS
FI NANCIAMOS SEU VE(CULO ATÊ 40 MESES
,

NÃO FECHÃMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

1é74
1974
1974
1974
1973
1972
1971
1971
1969
1969

\.

I

G�t"i C. RAMOS S.A.
.

• I , VE_'IGUlOS NOVOS
'li Possu Imos toda linha VW nas diversas co-

res 7'4

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no, 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

1.600 - 4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho
1.500 - Verde .• ,',

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Branco
1.300 - Branco
1.300 - Bege .' .'

Dispomosde motores 1.300, 1.500 e- 1.600,
" novos ou recondicionados à base d� troca.

FINANCIAMOS SEU VEI'CULO ATÉ 40 MESES'

HORÁRIOS DE, ÔNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA
BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 � 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30 .:

18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúrna
AOS DOMINGOS E FEFjIADOS
HORÁRIOS' DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

AUTO VIAÇÃO S. �RISTOVÃO· SIA

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional d� Habilitação, de categoria

Amador, pertecente ao Sr. Eduardo G. D'AVil,a, residente a rua

Fulvio Aducci, 412 - Fpolis.

1969
1969
1969
1971
1971
1971
1972

1970,
1972
1972
1971
1971
1970
1969

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro'. Esterilidade conjugal, prevenção docêncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.

'

Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.

,

Atendimento: das 8 àS,11h30mine'das das 14às
18h30min.

CLíNICA DE SENHORAS
, ,

DR. NOOGI PELUZZETTI
DR. DECIO FINARDI

üra, MOEMA DESJARDINS

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no.Ediffcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos .801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

KARMANN GHIA 68
VENDO

Tratar à Av. Santa Catarina, 1377 (â notte) ou pelos fones
2708 e 2709 até às 18,30,horas. '

'

EDITAL v
A CONSTRUTORA ALLlANCA J,.TDA. torna público, para
conhecimento de - terceiros interessados, que revogou a

procuração outorgada a ADI LSON LEHMKUHL OURIQUES
no Tabelionato Edison da Silva Jardim, livro no 40, à fls. 298
em data de 13/12/1971, ficando destituído como procurador
da referida empresa, para todos os efeitos legais e

administrativos. I

FLORIANÓPOLIS, 20 de fevereiro de 1974.
A DIRETORIA

FRIGORíFICOS HOEPCKE S/A

CO,MÉRCIO E INDUSTRIA
Sociedade anônima de Capital

. Autorizado

C 'G C M F 83.894.113/001 ,

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
Edital de Convocação

Convidamos os senhores acionistas para a assembléia geral
ordinária, a. realizar-se no dia 10 de' abril de 1974, às nove
horas, na sede social à Rua Henrique Valga no. 8, nesta

cidade, a fim de deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

10.) - Exame, discussão e aprovação das contas de Diretoria,
relatórios, balanço geral, demonstração de resultados e

parecer do Conselho Flscal.relativos ao exercício de 1973;
20.) - Eleição do Conselho Fiscal e respectivos Suplentes;
30.) - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 28 de fevereiro de 1974
FRIGORIFICOS HOEPCKE S/A.

Comércio e Indústria
José Matusalém Comelli - Diretor-Presidente

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0061

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para 'conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
�,755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 20 de março de 1974,
para o fornecimento de "PRODUTOS ALlMENTICIOS E
ARTIGOS CORRELATOS".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Aveninda Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

forneci das cópias de Edital. ,

, Florianópolis, em 04 de março de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0096

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de � 5.12.69, até as 15 horas do dia 22 de março �e 1974,
para o fornecimento de "AUTO BOMBA PARA INFLAMAVEIS".

.

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, ii Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópoiis, onde serão. prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 04 de março de 1974

jOÃO JORGE DE LIMA.
Diretor Geral

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o .Certiflcado de Propriedade do veiculo marca

Ford-1948, placas GJ.0003, motor 899A2361775, pertencente ao

sr. Durval Reis.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habilitação categoria

proflsslonal, pertencente ao Sr. Ouvidio Zirke,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido o' Certificado de Propriedade do veiculo marca

,Volkswagen, ano 1967, motor BH-28.118, chassis) B7-126557,
pertencente ao sr. João Richartz.
..

_'--------------..,.,,-,_,_
CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificado de um automóvel Sirnca, ano 1965-
Placa AB-4694 - motor 110. 44368 - chassis no. C-43.543 de
propriedade do Sr. Oracides Machado de Oliveira.

DECLARAÇÃO
NERIW DA 'SILVA MIRANDA E AMILCAR ZANELATTO,

declara que extraviou' o certificado de Registro de seu caminhão
marca Mercedes Benz, ano de fabricação 1968, capacidade para
12.000 quilos, chassis no. 34400712029662, com 120 HP, de cor

azu ( de piaca DR-131 5. ',:."
Criciúma, 04 de Março de 1974.

PRECISA-SE
CARPINTEIROS E PEDREIROS PAGA

SE DE Cr$ 2,60 à Cr$ 3,00 e SERVENTE
PAGA-SE DE Cr$ 1,60 à 2,40.
I Apresentar-se na OBRA
MAURO RAMOS ex-: 208
perto do Tiro Alemão.

à
I

Rua: Av.
CENTRO -'

.

MONTADOR
/

EMPRE:SA DE ENGENHARIA NECESSITA
DE ·ELEMENTOS QUALIFICADOS ,PARA
TRABALHAR EM MONTAGEM DE LI
NHAS DE REDES DE DISTRIBUICÃO DE

,

ENERGIA EL�TRICA.
.

OS INTERESSADOS SERÃO ATENDI
DOS À RUA DEODORO, 18, CONJ. 34 EM
FLORIANOPOLlS, DAS 9 ÀS 12 E DAS 14
ÀS 17 HORAS.

GENTE NELE•.

CURSO DE PROGRAMAÇÃO
A maioria das pessoas gramação n.ão requer for

sabe que um programador mação superior nem conhe
de computador tem uma cimentos de matemática.
boa vida. Tem ótimas con-

dições de trabalho. E está
'

A SERVODATA quer
envolvido em um trabalho lhe provar isto através de
excitante de ótima remune- seus cursos de programa-
ração. ção,

Mas muitas pessoas não Faça sua matrIcula das
tem certeza exatamente 50- 8 às 12 e das' '14:00 às
bre o que um programador 18:00 horas a Praça XV de
faz. Pensam que seu traba- Novembro, 21,�50. andar -

lho é misterioso, extrema- conjunto 504. Ed. João Mo
mente diflcil e bem além ritz .:
da capacidade de quem não VAGAS LIMITADAS.
tem conhecimentos 'de ma- Horários diurnos e notur
temática superior. nos. Colocação para os pri-

Isto não é v9U�'1ç1e. Pro- melros classlficados.c

.It,." �....-V $ervoOoto"
"

y PROCES,SAMENTO DE DADOS LrfJA.

Vocês já visitou o EDIFICIO CLÁUDIA? Não? Então dê
uma chegada na Rua São José (atrás do FOR UM.) e veja que
acabamento a CONESC faz.
CASAS
Residência prox, Dehon - madéira escama, piso taco, WC
alvenaria.
Temos 3 casas alvenaria por 80.000 cada, financiada 120
meses nos locais: 1 perto angeloni - 1 prox, COBAL - 1
Oficinas.
Residência alvenaria, margem esquerda por 40.000,00 .finan
ciada,
Casa Vila Moema - estilo médio e preço bom

Galpão e terreno próprio para fábrica de' Carroceria, margem
esquerda, barbada.
Casa com bom terreno, margem esquerda, R. Rubens Faraco.
'Residência prox. Rádio Tubá :_ grande valorização.
Casa prox, Coléqío Industrial- financiada.
Terrenos
Em 36 meses sem juros nos seguintes locais:
LÓTEAMENTO CATEDRAL- perto do centro
PARQUE BOA VISTA - Margem esquerda
E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral,
prox. Hodoviéria, B R-1 01, Rua Recife, etc, etc, etc,
A LUG U� ISÓtimo apartamento-casa, com garagem -

1.000,OO.mensais
Salão térreo próprio p/órgãos estaduais, federa-is - 1.000,00
mensais. ,

Apartamento com garagem, a desocupar, - 600,00 mais alt.
_ salários -

/

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São \Mano.el ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

,di}'!" ,

,,(.6.��'i-.URIEL "

,

�CRCI . ,;
!��lO{5 f�.
':�''''�''';y.. �

.'

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Azul.

APARTAMENTO-RUA TENENTE SILVEIRA
VENDEMOS BELO APTO. C/3 QUARTOS, SALA-CO

P"\,_ COZINHA. BANHEíROS, DEPENDÊNCiA DE CRIA
DA, ÁREA SERViÇO, SACADAS E LINDA VISTA PANO
RÂMICA, C/APENAS Cr$ 50.000,00 DE ENTRADA E
SALDO Cr$ 2.000,00 MENSAIS SEM JUROS. URGENTE.
TR. H. JOÃO PINTO 21 - 30. AN9AR CONJ.
9--CRECI-139-·H. NORMAL NO CARNAVAL.

EMPRESA SANTO ÁNJO DA GUARDA LTDA.
Estação Hodoviâria de Florianópolis -:

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE
Passando por Laguna' -- Tubarão - Cnciúma - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa e Osório.
às 4,00 - 12,00 - 20,00 ÍJ 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃO.
às 4,00 - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 15,00 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANÓPOLIS PARA ÇHICIÚMA "-

às 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 15,00 -:- 20,00'7" 22,00 e

24,00 horas "-

DE FLORIANÓPOLIS PARf\. LAGUNA
às 4,00 - 6,30 -10,00- 12,00-14,00-17,15-18,00-
20,00 - e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA
às 6,30 - 10,00 - 14,00 - 17,00 e 18,00 horas
DE FJ_ORIANÓPOLlS PARA IMARUí

I às 16�45 horas '

I DE �LORIANÓPOLlS PARA LAURO ML!LLER
l ' às 6,elO e 14,30 horas

! CAR\'10 LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO AS
t 22,15 horas.

��---��'--�---------------
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VENDE E ALUGA EM QUALQUER PONTO DA
CI�ADE

VENDE'
628 - casa de alvenaria - 158m2 - tua Celso Baima "

jardim Atlântico - 3 quartos, sala con]., copa-coz., hall,
banho social, dep. empreg., área servo e anexo contendo 3
peças de alvenaria - 170.000,00 a vista ou 180.000,00 a

prazo.
634 - casa de alvenaria - s/habite-se - rua Aracv Vaz
Callado - 4 quartos, living, sala de jantar, 2 banho soc.,
garage, coz., área de serv., dep, empregada (financiamento
total - 180.000,00).

",' 632 - casa de alvenaria - 180m2 - rua Miguel Daux +Ó.

Coqueiros - 200.000,00
630 - casa de alvenaria - 250m2- rua Tenente Silveira _

centro - c/living c/40m2, 4 quartos','copa-cóz., dep, emprego
c/banh., lavanderia e garage - 450.000,00,
651 - terreno de 480m2 - "torearnenre Daniela - praia de
jurerê - 20.000,00

-

648 - terreno de 600m2 - final da estrada do aero clube, em
frente as instalações do-mesmo - campinas - 12.000,00
535 - terreno de 310,36m2 - rua Padre Zuber - capoeiras -

,

ótima localização - 10.000,00 a vista-ou 11.000,00 a prazo.
639 - conjunto 30. andar ,- 30m2 - rua João Pinto - centro
- 20.000,00
638 - conjunto 70. andar - 35m2 - ed. Dias Velho � rua

Feli pe Schmidt '- centro - 30.000,00

ALUGA
Rua Serv. Buchele, 610 - 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro.... Cr$ 500,do
Rua Tolentino de Carvalho, 184 -'3 quartos, sala, cozinha,
banheiro - Cr$ 000,00
Rua João Cruz e Silva, 158 - 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro Cr$ .......•..........
Rua Arnoldo Candido p/casal s/filhos. '3 quartos, sala,
cozinha, banheiro - apto - Cr$ 800,00
Rua Abel Capela,' 483 - 4 quartos, sala, cozinha, banheiro,
jardim de inverno, terraço, dep, de empregada completa
Cr$ 1.300,00
Rua Santos Saraiva, 660 apto 01 - condornfnío, 1 quarto,
sala, cozinha, banheiro Cr$ 600,00
EM DESTAQUE
Ed. Bianchini (Canasvieiras) 1 quarto, sala, cozinha, banheiro,
local para carro Cr$ 2.170,00

SEDE PRÓPRIA:
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
ESCRITÓRIO ILHA:
Rua Nunes Machado no. 12 conj., 3,
Sede Própria e Estacionamento para Clierites
Fones 6462 - 6616 - CRel 55

PONTO COMERCIAL
Vende-se um ponto comercial. Tratar à rua

Felipe Schmidt, 32 - sala 5 no horário
comercial.

VENDEM-SE �' APARTAMENTOS
," "
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APARTAMENTO - ITAGUAÇU
VENDE-SE C/9.000,OO de entrada e Cr$ 9.000,00 a

combinar, saldo em prestações de 864,00 todo tapetado,
cortinas, garagem, 2 quartos, sala-copa, cozinha, banheiro,
área de serviço etc. URGENTíSSIMO. Tr. �. João Pinto, 21
- 30. andar con], 9 .; Creci 139. Aceita-se carro como

entrada.

'VENDE-SE OU ALUGA-SE
Casa de material, com dez peças (quatro quartos),

localizada na Praia das ,Palmeiras:::Coqueiros. Tratar
à rua Padre Roma, 90.

'

BOM NEGÓCIO NA AGRONÔMICA
VENDE-SE na Rua Antônio L Vieira (calçada). em

frente ao H. Naval, POR APENAS Cr$ 12.000,00.
TE RRENO ALTO E SECO, MAS pequeno.
URGENTISSIMO. Tr. R. João Pinto, 21 - 30. andar conj, 9
- Creci 139.

"

COQUEIROS- PRAIA DO MEIO

.

EM CRICIUMA

ESCRITÓRIO OE CONTABIUD'ADE

VENDE;.SE

Otimo local. próximo/a to�as as repartições P�bli-'
caso Ótimo 'preço, por motivo de mudança de domicí

lio. Tratar com Adão Prudência, às Rua São José,
Edf. Ouro Negro s/3, Criciúma-SC.

COQUEI ROS - PRAIA DO MEIO
VENDE-SE 6TIMO TERRENO C/FRENTE P/2 RUAS,

CONTENDO CASA DE MADEI RA C/6 PEÇAS, PERTI NHO
DA PRAIA, BOM NEGÓCIO. Cr$ 44.000,00 - MAS

L)RGENTiSSI MO. Tr. R. João Pinto. con], '9 - Creci 139.

TURINVEST S.A. Hoteis
Vendo Cr$ '96.000,00 em cotas do Turin

vest S.A. Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.
I nformacões com Menezes -" Caixa Postal
1097 ou' Fone 6637 Florianópolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os turistas que vísítam Florianópolis
estão horrorizados com a destruição
que a cidade está sendo vítima Os que
estiveram aqúi há uns dois, 'três anos,

então, são os que mais sentem, e, é claro;
os que mais reclamam.

"Mas o que é que está acontecendo
com o centro desta ilha, outrora tão
lindo?' f, perguntou-me um, paulista.
"Não, não é possível", berrou um outro.:
"enquanto o Brasil inteiro faz questão ,

de conservar o se.u Patrimônio arquite
tônico, aqui, onde existiam algumas elas
mais belas casas .do Brasil, em estilo
totalmente próprios, a volúpia da dita

construção civil, tão modernosa, faz
questão de derrubá-las. Por que?" Por

que? pergunto eu,

E de repente, sem mais nem menos,

como num passe de mágica, o centro da

cidade viu-se invadido por uma nuvem

vermelha, sufocante terrível, como nos

velhos tempos das/diligências, quando a

cidade ainda desconhecia paralelepípe
dos, coisas no gênero o.que, felizmente,
não é da minha época. A poeira, prove-,
niente do' barro da construção do novo

,edifício .da Cotesc, na Praça Pereira
Oliveira, está neurotizando os que, obrí- ,

gatoriamente, tem de passar pelas íme-
- diações, pleno centro florianopolitano,
nas proximidades da Cinelândia ilhoa

res do, brasil - e, como consequência,
com mil e um locais para a construção,
que melhor convir a quem quer que seja.
Por que, então, destruir _aquilo que o

nosso passado I
com tanto gesto, cons

truiu? Meu Deus do Céu: será que

ninguém estávendo o que está aconte

cendo? Além de mim emaismeia dúzia

(o que não é uma pretensão, mas bom
gosto), ninguém se manifesta, ninguém
diz nada. Daqui a pouco, quando tudo

(agora ilhada), exatamente na frente do
Ritz (mais poeira do que nunca), da
Padaria Pão Gostoso (naturalmente que
o freguês há de pensar que a farinha que
faz o pão nosso de cada dia foi substi
tuída por pó), ao lado da Catedral, em
frente ao Cecomtur. E os carros não

conseguem se manter limpos, e os fun
cionários públicos que obrigatoriamente
tem de trabalhar pelas 'imediações já
estão pensando em usar máscaras prote
toras ou pedir dispensa até que tudo se

normalize. Um horror. Um horror a

mais pelo qual a cidade está passando ..

Em Lage8� correndo de kart.,

Ensolarada manhã de domingo. Em Lag,es, boys kartistas do centro sul

brasileiro lutavam pela vitória na prova Governador Colombo Machado

Salles, que inaugurou o Kartódromo da cidade. Com um belo discurso;o
Secretário Ewaldo Amaral, da Administração, representante do Governador

do Estado, prestigiou uma vez mais o esporte'catarinense. A seu lado

a filha, Helena, que assistiu aÇl Grande Prêmio. Presente também
o Prefeito Juarez Furtado, sempre presente aos grandes acontecimentos

da aprazível cidade de

serra acima Infelizmente, não me fiz presente.
\

laiá Sinhazinha
'

)
Aconteceu no último final de sema

na, sob o lugar crescente de Cabeçudas,
numa das mais requintadas mansões da
dita e discutida praia. .

Numa reunião a que compreceu o

que há de mais expressivo no mundo
sócio-político-econômico de Santa Cata

rina, a executiva, lara Pedrosa, natural
mente não poderia faltar. Entrava a

nossa exótica pantera num dos salões,
acompanhada pela irmã Tereza e seu

cunhado, Teleco Nóbrega, quando sal
tando lá do fundo, José Procopiack,
from Curitiba, deslumbrado com a graça
e o charme de Iaíá pronuncia as palavras
fatais:

- Teleco, que beleza, eu não sabia

que você, já tinha uma filha deste
tamanho. É a cara da mãe, Tereza. Me
apresente! Ao que o inquirido, um tanto

quanto ofendido, respondeu, engasgan
do-se, naturalmente:

- Bem . . . na verdade eu não tenho
idade para ser pai de Iára.

- Ora Teleco, que bobagem, retru
cou o paranaense em questão. Então
você não tem idade prá ter uma filhota
de 19 anos? ... Não é preciso dizer que
laiá, uma eterna menina-moça, ficou
com as mãozinhas calejadas de tanto

bater palminhas e até hoje, não parou de
sorrir. Além de ter confirmado a idade ..

Manchete da eolunete

E ouviu-se um estrondo: boooom.

Explodiu o incinerador do Edificio Presidente

Horóscopo
umar Cardoso

ÁRIES - Aproveite este dia para tratar de

escritos, de assuntos relacionados com pro

paganda, publicidade e com o comércio e

indústria de um modo geral. Noite feliz para
o amor e para reunir-se com os amigos.

TOURO - Neste dia, procure compreender
melhor os que o rodeiam e programar
melhor o seu trabalho. Não perca tempo
com pessoas ignorantes e preocupe-se mais

com a sua prosperidade de um modo geral.
Poupe o seu dinheiro.

G�MEOS - Faça o que puder, neste dia, a
fim de esclarecer bem os seus pontos de vista

às pessoas com quem entra em contato.

Tudo que fizer, ou disser, causará ótima

. impressão nos demais. Favorável ao comér

cio. viagens e ao amor.

CÁNCER - Otímo dia para tomar iniciativa

importante, principalmente aquela que visa a

aquisição ou a construção de sua casa pró
pria, se ainda não a tem. Êxito profissional e
comercial e bons prenúncios quanto a vida

amorosa e do lar.

LEÃO - O trânsito solar pelo signo de Litra,
pressagia sempre uma fase feliz a todos os

nativos de Leão. Aproveite hoje e os próxi
mos dias para fazer propícias amizades, para
ter sucesso em escritos e na comunicação de

um modo geral.

VIRGEM - Não perca de vista seus objetivos
principais, pois a fase é das melhores ao seu

.progresso profissional, social e material Pro
cure uma solução calmá e pacífica para os

seus problemas familiares. Pode amar e

viajar.

LIBRA - Dia excelente para tomar iniciati
vas visando a sua melhoria futura. Terá

projeção social e seu forte magnetismo pes
'soaI, tende a influenciar pessoas impor
tantes para si. A saúde vai melhorar. Bom ao

trabalho.

ESCORPIÃO - Embora a fase não seja das

melhores a você, mas se usar de tato inteli

gência e habilidade, muitas serão as suas

chances de sucesso neste dia. Estarão mais

favorecidos ainda os assuntos ocultos. Cuide

da saúde, Neutro às viagens.

SAGITÁRIO - Os astros pressagiam para
você neste dia, imaginação notável e exce

lente intuiç�o. Fará boas amizades, harmoni
zar-se-á com os familiares e a pessoa amada e

será bem sucedido no campo de trabalho.
Pode viajar:

CAPRICÓRNIO - Com excessão de atitudes

impensadas e precipitadas, tudo o que pro
gramar ou fizer hoje estará fadado de sucesso

absoluto. A fase é pressagiadora de progresso
na carreira profissional e de projeção social.

Boa saúde.

AQUÁRIO - Procure, neste dia, viver a vida
pelo seu lado belo e útil, sem se importar
com o que os outros possam dizer e pensar.
Sua mentalidade, por ser a mais evoluida, é o

bastante para a sua orientação no caminho
do. êxito e da felicidade.

PEIxEs - Somente o trabalho, o otimismo,
a inteligência e a persistência solucionarão os

seus problemas. Ser pessimista' e desanimado
. .só tende a aumentá-los. Port anto, faça tudo
conforme lhe falei, que tudo tende a ir cada
vez melhor.

TV
TV� CULTURA-CANAL 6

,13:00 - TV. Educativa; 13:40 - Seriado
de Aventuras; 14:00 - Sessão .da Tarde;
15:30 - Os Três Patetas; 15:50 - Sessão

Patota; 17:10 - Daniel Boone ': 18:10 -

Divinas e Maravilhosas; 19:00 - o Machão;
19:20 - Bola em. Jogo; 19:30 - A Pantera e

Seus Amigos; 19:45 - Mulheres de Areia;
20:35 - Rede. Tupi de Notícías; 21 :00 ""7,

Cine Martini; 23:00 - Barnaby Jones; 24:00
- Centro Médico.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje;_14:30 -

Seriado de Aventuras; 14:30 - Cine Dese

nhos; 15:00 - O Zorro; 15:30 - Charlie

Chan; 16:00 - Mundo Animal; 17:00 -:

Ligeirinho; 17:30 -"Hospital�' 18:00 �,

Shazam, Xerife & Cia: 18:15 :_ Su"erína{lu.ç�.,
la;'J9:40 - Jornal Nacional; 2,0:15 -'o- Ô
Semideus; 21 :00 - Moacir Franco: 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do

Bãrão; 22:45 - Globo Repórter; 23:45 -

Sessão Coruja.
.
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NOCOUNTRY
Com um grupo de amigos na última semana

foram vistos jantando nc Santacatarina Country
Club, o elegante casal Nelita e Charles Edgard
Moritz.

THEBALDI E DAUX
É assunto na cidade o financiamento na área

turística para o Estado: assinado na última
semana entre o Gerente do Banco do Brasil sr.

Augusto Thebaldi e Sr. Jorge Daux, para o

rápido acabamento do Cecomtur, O que se

comenta, é que foi o maior empréstimo assina
do até hoje, no Estado de Santa Catarina.

FANTASIAS EM FOCO

Deixou. de serem apresentadas as fantasias

premiadas no carnaval sábado r.a boate do
restaurante Pontal, conforme havia sido divul

gado por motivo de compromissos das mesmas,
com as Escolas de Samba que sairam as ruas da
cidade na noite de sábado. Tudo indica, a

apresentação damesma deverá ser sábado próxi
mo.

PLÁCIDO
O massagista Plácido que agora pertence a

aquipe de L'Offícíel Cabeleireiros, nos disse que
com o moderno equipamento que aquele insti

tuto de beleza tem, é realmente mais agradável
e proveitoso atender as suas exigentes clientes.

FARIA
'

O Sr. Fernando Faria um dos cavalheiros

elegantes de nossa Sociedade, num grupo de

amigos disse agora não é mais necessário ir a

São Paulo procurar os conceituados camiseiros.

Aqui na ilha já temos "Jorge Camiseiro", no 20.
andar do edifício Dias Velho, que satisfaz
plenamente a exigência de qualquer cidadão

elegante. ,

CASAL MATTAR
O jovem casal Iolé e Telmo Fernando de

Souza Mattar, ele engenheiro, deixou a cidade
de Brusque onde ocupava alto cargo, para
residir aqui na ilha.

GLORINHA

A beleza e charme de Glorinha Galuff

Pederneiras, foi assunto durante o carnaval. Sua
beleza Glorinha, durante as festas de momo

deixou muita gente com água na boca.
CASAL ZULAU F

O Secretário de Obras da Prefeitura de São
Paulo e sra. Engenheiro Werner Zulaúf, passa
ram férias em Piçarras, onde tem casa de praia.
O simpático casal também deu rápida circulada
na Ilha, para rever amigos.

FESTIVAL
O Departamento Estadual de Cultura prorno-.

verá, juntamente com os Diretórios Acadêmicos
da FURB e com o Serviço de Turismo de

Blumenau, o VITI Festival de Teatro Amador de
Santa Catarina. O encontro será realizado na-

quela cidade na segunda quinzena do mês de

maio, na Sociedade Dramática Carlos Gomes.
PLANTÃO

Fomos informados que oDr.fewton do Vale

Pereira, foi o médico que deu o 10. plantão na

Clinipar, a clínica Pronto Socorro Infantil
recentemente inaugurada a Avenida Mauro :

Ramos 189.
TEREZA E LUIZ

Tereza e Luiz Daux voltando de sua tempo
rada de praia, estão na bela residência a Av.

Trampowsky. O casal Daux prepara-se para uma

viagem de 10 dias em São Paulo, Rio e Bahia.

o elegante casal

Charles EdgardMoritz e

o sr. Augusto Thiebaldi

gerente do Banco do

Brasil em recente

reunião social[Stodieckj
A Cidade Assassinada

estiver destruido (à essas' modernosas

" construções chamo de destruição ...) é

que, num rasgo de nostalgia, se lembra
rão do barato que foi a cidade.Mas, por
enquanto, ninguém diz nada, ninguém
dá bola, ninguém toma qualquer provi
dência. Mas que providência tomar?

Exatamente, minhas senhoras, meus ,
Que tal fazer uma denúncia ao Patrímô

senhores. A Ilha de Santa Catarina, pelo nio Históricó e Cultural do Ministério da

que consta, tem 54km de comprimento Educação e Cultura? Fica a sugestão,

por 18 de largura, logo, como bem pois ainda há alguma coisa a salvar, 11 ser

podem ver, uma imensa ilha, das maio- tombado. Ainda insistirei no assunto.

Faroeste no Ritz

MARISA E FERNANDO
I _

Marisa Urban e seu esposo Fernando Sefton,
num bate-papo com o senador Alcides Ferreira
no cafezinho do Ponto Chie, comentaram esta
rem encantados por Santa Catarina :No próxi
mo ano, vão residir em Garopaba, onde estão
comprando uma grande área para a construção
da definitiva residência do casal.

I\JO MANOLO'S
Roberto Silva, Alexandre Salum e Jorge

Daux Filho, anteontem jantavam no restau
rante Manolo's. Durante o jantar o assunto foi
Cecomtur, viagens a Buenos Aires e a indústria
Madepiso.

ANIVERSARIO
Aniversariou domingo, o Dr. Paulo Bauer

Filho, Diretor do Banco do Estado de Santa
Catarina. Em sua casa de praia em Canasvieiras

I
o Dr. Bauer Filho recebeu cumprimentos de
amigos.

Lídia Maria Mund, um broto que é assunto em '

sociedade.

10. ENCONTRO
Com palestra do Presidente do IPESC, Luiz

Alberto Cerqueira Cintra, foi instalado ontem

no auditório daquela autarquia, o 10. Encontro
de Assistentes Sociais de Instituto de Previdên
cia. Participando do Encontro profissionais dos

'

Estados, Paraná, Rio Grande do Sul e Santa'
Catarina.

POLlTICOS NUM ALMOÇO
Num almoço no Manolo's foram vistos pales

trando animadamente, os Srs. Deputado Zany
Gonzaga, Presidente da Assembléia Legislativa,
-Ministro Nelso Abreu, Ministro Armando Calil
Bulos e Deputado Henrique Córdova

NO MANOLO'S
O ex-Governador do Estado e sra. Ivo

Silveira, com um grupo de amigos domingo
almoçaram no restaurante Manolo's.

BESC
O Departamento de Relações Públicas do

BESC, nos informou que provavelmente será
ainda este mês, a inauguração da nova agência
BESC, na Capital Brasileira.

Rita de Câssia da

Silva e o engenheiro
Gladstone Luiz

Nicolazi, após a

cerimônia de seu

casamento realizado

na última semana.

Darci Costa

TARÂNTULA (The Black Bel

ly of the Tarântula) Horror
feito pelos italianos, narrando a

história de um criminoso psico
pata, que mata jovens formo
sas, dilacerando seus estôma
gos. Giancarlo Giannini, Clau
dine Auger e Stefania Sandrelli

são os protagonistas, sob a dire

ção de Paolo Cavara. 18 anos.

Cine Ritz 5-7,45-9A5 horas.

HARRY, O MÃO LEVE

(Harry In Your Pocket) de
Bruce Geller, com James Co

bum, Trish'Van Devere, Walter

Pidgeon. Technícolor - 18

O FATOR NETUNO (The
Neptune Factor) Aventura sub
marina na área do fantástico e

caracterizada p o r cuidados de

produção e efeitos especiais. A
narrativa implica em investiga
ções científicas, a centenas de
metros abaixo da superfície ...

oob a direção de Daniel Petrie,
com música de Lallo Schífrin,
estão no elenco: Ernest Borgní
ne, Ben Gazarra, Yvete Mi-

, .níeux, Walter Pidgeon. Techní
coloro Cine São José

3-7,45-9.45 horas.
O VENTRE NEGRO DA

anos. Cine Coral 3-8-10 horas.

O ESPECIALISTA com,

Johnny Halliday ,

O CHEFÃO, com Michael

Bouquet. 18 anos. Roxy 2 e 8

horas.
O ODIO !: MINHA LEI,

com Joseph Cotten e William
Shatner. Censura 14 anos. Jalis
co 8 horas.

O FABULOSÓ FITTIPAL

DI, de Roberto Farias. Censura
14 anos. Glória 8 horas.
ADEUS, CEGONHA,

ADEUS, de Manuel Summers,
Eastmancolor - Censura 14
anos. Cine Rajá 8 horas.
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Oito pessoas
vivem sob
os escombros
do' trapiche

Cidade I--------------------------------------------------------------------�--------------------�--------��,�

Alunos são transferidos de escola
I

"
"

.

e fazelll protesto
I I "

Mendigos tomam lugar dos
barcos na área do aterro

O trapiche da ex-alfândega, outrora um

local de grande movimento de barcos pes
queiros, está sendo utilizado, como habita

.

ção permanente de algumas pessoas oriundas
dos mais diversos municípios catarinenses.
Num pequeno espaço I disponível entre as

estruturas do trapiche e o aterro vivem oito

pessoas (cinco mulheres e .três crianças) há
cerca de dezesseis semanas. E entre' essas
pessoas. vive a famosa ·'tita\ personagem
folclórica d� Cídade que hoje, após sofrer
um grave acidente, não conseguiu um lugar
para suavizar o seu sofrimento.

Segundo uma das moradoras atuais do'
local, Alzíria de Oliveira, a Tita, depois de

--, viver durante oito semanas sob o trapiche,
tendo como cama um chão úmido, atual
mente se encontra em' tratamento em ·casa

de um de seus parentes. "A Tita viveu
bastante tempo aqui com a gente neste

porão e mal podia se mover, devido ao

excesso/de gesso, resultante de um acidente

que lhe fraturou uma das pernas e a claví
cuia", explica.
ÇRANDE TRÂNSITO

Diz .um dos observadores do clima dife
rente na paisagem do aterro.. proporcionado
por aquelas, pessoàs..vivendo em condições
sub-humanas sob o trapiche da ex-alfândega
que desde há muitos anos "nunca se viu um

trânsito tão grande de mendigos pela cida-
de".

'

- Atualmente debaixo desse trapiche.
vivem gl1.\PO§ organizados, verdadeiras co

munidades de pessoas totalmente desorien
tadas e que não vêem perspectiva' alguma de
sobreviverem na Cidade.

"Eu sempre trabalhei como empregada
doméstica, mas desde que descobri que
sofro do coração, só estou esperando a

ordem do médico para ser operada, não
, consegui mais trabalhar como fazia antes.
Além disso, com nascimento dos meus filhos
gêmeos eu fiquei bastan te cansada e doen

te", explica Alzíria de Oliveira.
Já Apolinária, uma mulher de aproxima

damente 55 anos, não alimenta esperanças
'de ter uma vida melhor. Diz ela que não
possuí parentes ou conhecidos na cidade e

que também não pode desenvolver uma

atividade. "Para mim está bom e não' preciso
de mais nada para viver", confessa.
UM LOCAL PERMITIDO

O trapiche do aterro, situado próximo ao

edifldío da Delegacia da Receita Federal,
hoje é um lugar permitido ao abrigo de

pessoas impossibilitadas de morarem em

uma casa "normal:'. Isso porque, segundo os

moradores improvisados do lugar" o local

disponível sob a sua armação está .ocupado
sob a proteção da polícia: "Os guardas são
muito bons não nos perturbam e, além'
disso, não permitem que qualquer pessoa
nos maltrate", afirmam.

'

A Escola Básica Silveira de Souza é do Estado, e portanto
gratuita. A Escola Técnica Nereu Ramos é particular, e

portanto pasa. Seis turmas foram transferidas da la. para a 2a.

A inclusão de seis turmas
da Escola Básica Silveira de'
Souza à Escola Técnica Nereu
Ramos, adiou por tempo inde
terminado o início das aulas
para 248 alunos do estabeleci
mento.

As reuniões realizadas se

gunda-feira às 20 horas e on

tem aS 13 horas, contaram
com presença maciça dos pais,
inconformados devido ao pa
gamento de Cr$ 70;00 cobra
dos pela ESFola Técnica. Óutro
motivo de descontentamento é
justificado pela tomada de a ti
tude de autoridades educacio
nais, que simplesmente passa
ram os alunos matriculadosna
E.B. Silveira de Souza, que é

do Estado e consequenternen
te com ensino gratuito, para a

E.T: Nereu Ramos, que é par
ticular.
O PROBLEMA

Os professores escolheram,
suas vagas para aulas na Coor
denadoria Regional de Educa

ção e esta entregou compro
vante da carga horária a cada
professor no ato da escolha.
Notaram estes no primeiro dia
de aula, que as seis turmas '

matriculadas no período no

'turno foram incorporadas à
Técnica e perderam, automati
camente suas aulas. Por outro
lado, o diretor desta última
afamou que o corpo docente'
do estabelecimento será for-

Alunos ficaram desorientados

mado por professores sem

vínculos com o Estado, isto é,
da própria escola.

Enquanto isso,' 248 alunos
estão sem aulas, os professores
sem turmas; os pais estão soli- .

,

dários com os professores e se

negam ii pagar a mensalidade,
"Tudo isto ,- explica o

professor Sérgio José Grando
- sem fazer nenhuma consulta
aos pais dos alunos, professo
res, direção ou Associação de
'Pais e Mestres. Até agora nada
sabemos a respeito do respon
sável por esta série de proble
mas que afeta todo o estabele
cimento".

SOLUÇÕES OU MANDADO
DESEGPRANÇA

Visando obter solução rápi
da para o probíema,' pais e

professores dos 248 alunos das
seis turmas confiscadas pela.
Escola Técnica Nereu Ramos,
após reunião cie--ontem se diri

giram à Coordenadoria Regio
nal de Educação. A ausência
do Coordenador Ari de Souza
motivou-os a manter uma reu

nião c om o Coordenador Lo
cal, que prometeu enviar'o
abaixo-assinado à Coordenado
ria Regional a fim de regulari
zar a situação. Além disso, será
levada à CR uma série de
outros problemas da Escola
Básica Silveira de Souza. Entre
esses, os professores apontam
a inexistência de turmas ante-

ríormente requisitadas para
dar aulas.

"Além de desconhecermos
de quem partiu essa atitude,
nós estamos exigindo da Secre
taria da Educação a possibili
dade de realizar uma reunião
sábado à tarde nas dependên
cias da escola, com algum res

ponsável daquela repartição.
Caso contrário, juntamente
com a Associação dos Profes
SOTes Licenciados de Santa Ca
tarina, impetraremos mandado
de segurança contra 'a Secreta
ria Estadual de Educação. Eu,
particularmente; cheguei à

conclusão de que-o Governo e

os setores educacionais do Es
tado incentivam o ensino pri
vado. O caso do estabeleci
mento em que militamos, 'é
um exemplo. Tudo isso ieva o

professor, que sempre foi des
contente, em sua atividade, a

desconfiar cada vez mais 'dos
propósitos de autoridades su

periores" revelou Sérgio José..,,,
Grando. .."Ji.

Enquanto isso, as demais
turma,s da escola continuam a

ter suas aulas normalmente. Os
ou t ros, na situação de alunos
da Escola Técnica Nereu Ra
mos, vão de encontro à regula-

-

mentação estabelecida pelo
Ministério da Educação, que
ass e gura somente para o Go
verno . o ensino até as oitavas
séries do primeiro grau.

.
'

,Vereador pede supressão de aula no sábado
O vereador Pedro Medeiros
MDB - apresentou um- re

querimento do seguinte teor:

"Requeiro na, forma regi
mental e após ouvido o plená
rio, seja enviado ofício ao Sr.
'Governador do Estado, reno

.vando o apelo que fazem os

professores que no corrente

ano, seja reformado o Planeja
mento da Secretaria da Educa
ção, para que os professores
das Escolas Básicas e Grupos
Escolares tenham o sábado li
vre. Caso não seja possível,
pelo menos o período vesperti
no, esclarecendo ainda que já
está provado em todos os Esta
belecimentos a péssima fre

quência dos alunos aos sába
dos".

'O vereador justificou seu

requer imento, esclarecendo
que os professores estaduais
são os ímícos servidores públi
cos que trabalham aos sábados'
à tarde e que os mesmos além
de seus trabalhos nas escolas,
levam ainda tarefas, planos de

.

aulas e outros trabalhos para
fazer êm casa.

- O período escolar do
sábado à tarde nâojse justifica,
uma vez

-

que a frequência
/

dos
alunos é muito reduzida. Dessa
forma, acredito que seria muí-

\ to mais producente que o mes

mo fosse abolido, argumentou
o Sr. Pedro Medeiros.

ESCOLA FECHOU'
O, vereador emedebista

apontou ontem o problema
criado pela Secretaria da Edu

cação, ao fechar a Escola Bási
ca Luci C. Hulse no Bairro de
Fátima.'

-

- Os alunos daquela Escola
foram transferidos para outras
'escolas em Coqueiros, Coloni
nha - Escola Básica Professora
Otília Cruz - e para o Grupo
Escolar Irineu Bornhausen. I

Como se não bastasse o fato'
de estas escolas estarem situa-,
das em locais bastante distan
tes da Escola Básica Luci HuI
se, dificultando para os alunos,
a confusão é' completa, pois
ninguém sabe em qual das
outras três deverá estudar, ex
plicou o vereador.

As escolas indicadas para a

matrícula dos alunos oriundos
da Escola Básica Luci Hulse,
não sabem informar como os

mesmos devem proceder para
começar a frequentar. Apesar
de as aulas já terem começado,
esses alunos estão indo de uma
escola para outra, sem que sua

siniação seja definida. Outro'
problema surgiu, poi� para que

� Escola Básica Luci Hulse dê
a transferência, exige que o

.aluno traga a'testado de vaga

.de 'outra escola, quando os
; alunos já haviam feito, 'suas
matrículas ainda no final do
ano passado. A Escola Básica
Luci 'Hulse deverá ser transfor
mada, em escola especial para
cursos supletivos.

.

Amplia-se o campo dos
, '.

,médicos veterinários
Apesar de ser uma profissão não muito escolhida pelos

adolescentes que procuram o curso superior, a medicina
veterinária é uma atividade .que, .segundo pesquisas, tem

apresentado o maior mercado de trabalho do país.O únícosenão
é a baixa remuneração, consequência da não valorização- da
profissão. O veterinário, com um vasto campo de trabalho, tem
ainda como maior patrão o serviço. público. I

,t .

Até alguns anos atrás, esse profissional só encontrava serviço
se fosse para o interior, em fazen.das de grande porte. As cidades
não ofereciam opção, e o povo não reconhecia o valor da

profissão. Atualmente, se bem que ainda não seja completamente
reconhecida, a' medicina veterinária já encontra campo de

\ trabalho nas capitais, por intermédio do serviço público e das
clínicas particulares.

OS NÚMEROS
- Costumamos dizer que a veterinária é uma profissão para

países desenvolvidos, e não para os subdesenvolvidos". Quem
afirma, é 'O presidente do Conselho Regional de Medicina
Veterinária, Santos Zacarias Gomes. E isto pode ser confirmado
atrayés dos números. São apenas 20 faculdades no Brasil, sendo
que o Rio Grande do Sul possui 4, enquanto Santa Catarina só
tem urna, em Lages. No pa í s, 1.500 profissionais são despejados
anualmente no mercado de trabalho, índice muito pequeno. Há
um deficit de 6 mil veterinários no Brasil, enquanto no Estado
gira em torno de 100. Trabalhando efetivamente, são 4- mil
médicos' veterinários no país, sendo 160 em Santa Catarina, com
40 na capital.

Zacarias comenta que um médico veterinário, com uma

.
clínica particular, fatura mais de 80 mil cruzeiros mensais, em
São Paulo. "Aqui em Florianópolis, que 'ainda não tem nenhuma,
dá para faturar até 20 mil mensais.

I '
.

BAlXA.ReMlJNERAÇAO I

- Isto pode-se comprovar com essa procura dos ricos, mais
esclarecidos, por casas de, campo, onde possam criar puros
sangue, ou gado leiteiro. Nas cidades, eles prccuram cães de raça,

pastor alemão, animais caros. Isso, amplia o campo de trabalho
'dos veterinários", disse Zacarias.

Mas a 'grande queixa que ele faz, é quanto à baixa

remuneração que os médicos veterinários percebem, nos serviços
públicos estaduais, E dá um exemplo, para fundamentar sua

reclamação.
" Ano passado, o Estado necessitou de 30

veterinários, para seu quadro. . Ao concurso público,
inscreveram-se 31 candidatos. Logo depois, 10 desistiram, por

-

terem achado emprego melhor em outros Estados. Se o governo
nao reformular o sistema de pagamento, poderá se tornar

dramática a manutenção dos serviços assistenciais, em Santa

Catarina", disse Zacarias Gomes. Ele fala em esvasiamento destes

técnicos, que procuram o Paraná, ou São Paulo,�'sem falar na

região do Prodoeste, ou da Amazônia".
MERCADO DE TRABALHO
Conforme a Lei 5.517, de-outubro de 68, é da competência

privativa do médico veterinário o exercício' de. nada mais qU,e 23
atividades diferentes, .corno a prática da clínica em todas as suas

modalidades, a direção dos hospitais para animais, a assistência
técnica e sanitária aos animais sob qualquer forma, e o

planejamento e a execução da defesa sanitária animal.
'

Também compete aos médicos veterinários a direção técnica
sanitária, dos estabelecimentos industriais e, sempre que possível,
dos comerciais ou de finalidades recreativas, desportivas ou de

proteção onde estejam' permanentemente, em exposição, em

serviço ou para qualquer ou tro fim, animais ou produ tos de sua
,
,I

ongem.

Igualmente a Inspeção e a Iiscahzaçao sob o ponto de
vista sanitário" higiênico e tecnológico dos ma tadouros,
frigoríficos, fábricas de conservas de carne e de pescado, fábricas
de banha e gordura em que se empregam produtos. de origem
animai, usinas e fábricas de laticínios, en trepostos de carne, leite,
peixe, ovos, mel, cera, e demais derivados da indústria pecuária e,
de um modo geral, quando possível, de todos os produtos de

origem animal nos locais de produção, manipulação,
armazenagem e comercialização, é de competência do
veterinário.

O artigo sexto da lei .enumera ainda várias atividades de

competência destes profissionais, como o estudo e aplicação de
medidas de saúde pública no tocante às doenças de animais

transmissíveis ao homem. Também a organização da educação
sexual relativa -à'pecuária faz parte do campo de trabalho•

Um dos maiores mercados
de trabalho do

país está na medicina
I

veterinária. Para uma
demanda de 6.000, se
formam anualmente

.apenas 1.500 veterinários

Construtoras não crêem que
escada evite catástrofes

A interligação entre pré
dios é atualmente a solução
apon tada pelas construtoras

como o melhor equipamento
contra incêndios. Segundo ex-'
plicações, .uma passagem de
um prédio para outro, daria

condições de em caso de in
cê�dio a s pessoas pudessem se

.

safar sem maiores problemas.
As construtoras afumam que
nem mesmo os equipamentos"
considerados eficientes teori
camente como proteção, na

realidade nã9- têm comprovado
a sua eficácia no caso de um

incêndio,
Uma escada de incêndio

não será eficaz, se não for
�olocada levando-se em conta

os ventos predominantes na

região, pois Caso contrário, as

chamas poderão - levadas

pelo vento se projetar direta- '

mente sobre ela, impedindo
totalmente a passagem. A

construção de heliportos, con
siderada como a melhor solu

ção para a retirada de pessoas
de prédios incendiados, tam

bém apresenta suas falhas, pois
o aquecimento provoca a rare

fação do ar, não dando con

dições de segurança às pás do _

aparelho. I, .

Segundo informações dó

engenheiro Ascanio Riccio da

"ara o engenheiro Ascênio Riccio,
as escadas externas rião se constituem,

por si s6s, numa defesa segura
'

contra incêndios, "Os prédios deveriam
ser interligados entre si".

conter emendas ou rasuras, ex
plicou o engenheiro.

Segundo explicações, as

mangueiras para proteção pe-
'las normas do 'CB devem ser
do mesmo diâmetro em todos

os andares. Entretanto os téc
nicos explicam que as mesmas

deveriam ser de menor diâme
tro nos andares de baixo e

mais grossa:s em cima, para
evitar a falta de pressão nos

andares súperiores..

- Embora as construtoras

ainda nãó este jam adotando o

sistema de interligação entre
prédios, já chegou-se a conclu
são que esta seria a melhor

'solução para fugas em caso de
incêndios. Isto também apre
senta um aspecto negativo,
pois abriria uma perspectiva
para roubos. Está se adotando
também a- escada dê incêndio
vedada, com porta de aço,
fin a lizou o engenheiro.

Um hidrante em cada andar e mais um ...

Presidente da CRMV: '�fJr6J.fissão para desenvol�idos': . . . 'extintor! as defesas que existem.

Emedaux, todos os projetos de

construção de um edifício pa
ra obter a aprovação da Prefei
tura, dêvem primeiramente
passar pelo Corpo de Bombei

ros, que determina as' normas
de proteção contra incêndios.

- As construtoras procu
ram fazer' os projetos dentro
das normas estabelecidas pelo
Corpo de Bombeiros, mas sem

pre sentimos dificuldades pois
as �_;smas estão mudando
constantemente, sem que as

construtoras selam avisadas.
.1) engenheiro argumentou

que o CB deveria dar maior

divulgação sobre as mudanças
das normas de proteção contra

incêndio; evitando dessa forma
que as construtoras perdessem
tempo e trabalho.

- Para que um projeto seja
aprovado pela Prefeitura, deve
ser mandado ao Corpo de
Bombeiros. Lá normalmente
leva uma semana para obter a

aprovação ou ser 'devolvido

pois não se enqu adra nas nor

mais exigidas Acontece que
essas normas geralmente foram
estabelecidas há pouco tempo,
sem que as construtoras fos
sem cientificadas do fato, Co
mo resultado, os projetos, te
rão que ser feitos novamente,
pois ós :

originais não pod�m
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